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ПЕРСПЕКТИВЫ ЯДЕРНОЙ 
МЕДИЦИНЫ ДО 2035 ГОДА 

И МЕДИЦИНСКОГО ТУРИЗМА

На Форум приехали около 50 
зарубежных специалистов, пред-
ставители фармкомпаний и клиник 
стран БРИКС. Планируется заклю-
чение соглашений о тесном сотруд-
ничестве и медицинском туризме.

Первый день форума проходит 
в Москве, а второй —  в Обнинске, 
в МРНЦ им А. Ф. Цыба. В пятницу 
участникам форума предложат де-
ловую экскурсию по обнинскому 
Центру.

Собравшиеся с участием веду-
щих профильных экспертов обсу-
дят последние события и достиже-
ния в области ядерной медицины 
в странах БРИКС, перспективы ее 
развития на ближайшую перспек-
тиву и до 2035 года.

Планируется сформировать экс-
пертное профессиональное мне-

ние в отношении развития ядерной 
медицины в странах БРИКС перед 
встречей Министров здравоохра-
нения в рамках Саммита БРИКС 
в августе 2023 года.

Будут созданы возможности по 
продвижению продуктовых реше-
ний Госкорпорации «Росатом» на 
рынках БРИКС в области ядерной 
медицины, включая радиоизотоп-
ную продукцию, РФЛП, диагности-
ческое и облучательное медицин-
ское оборудование.

На форуме эксперты расска-
жут о перспективах применения 
радионуклидной диагностики для 
диагностики и лечения, затронут 
вопросы разработки и производ-
ства инновационных радиофарма-
цевтических лекарственных препа-
ратов, обсудят вопросы подготовки 
высококвалифицированных кадров 
и развития законодательной базы 
на национальном и международ-
ном уровнях.

МОСКВА, ОТЕЛЬ «БАЛЧУГ 
КЕМПИНСКИ»

Первый день собрал участников 
Форума в отеле «Балчуг Кемпин-
ски». С  приветственным словом 
к  участникам обратились Гене-
ральный директор Госкорпорации 
«Росатом» А. Е. Лихачев и Министр 
здравоохранения Российской Фе-
дерации М. А. Мурашко.

С  ответными приветствиями 
выступили представители Мини-
стерств здравоохранения и  ди-
пломатических представительств 
Бразилии, Китая, ЮАР, Индии.

Представитель от Бразилии —  
президент Общества ядерной 
медицины и молекулярной диа-
гностики Рафаэль Лопес; предста-
вителя от Индии —  директор Инсти-
тута ядерной медицины и смежных 
наук (INMAS) Анил Кумар Мишра, 
представитель от Китая —  про-
фессор, директор отдела ядерной 
медицины Первой больницы Шань-
сийского медицинского универси-
тета Сиджина Ли.

Модератор мероприятия —  док-
тор медицинских наук Андрей 
Дмитриевич Каприн, главный 
внештатный специалист- онколог 
Минздрава России, генеральный 
директор «НМИЦ радиологии», 
профессор, академик РАН.

Две секции прошли в  Москве 
и еще две —  в Обнинске.

ГУБЕРНАТОР КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ О ЗАВОДЕ, КАДРАХ 

И МЕЖДУНАРОДНОМ  
ЦЕНТРЕ В ОБНИНСКЕ

Выбор Обнинска, как места про-
ведения Форума не случаен. Как 
сообщил губернатор Владислав 
Шапша, Калужская область все 
активнее заявляет о себе в сфере 
ядерной медицины. В Обнинске 
идет строительство крупнейшего 
в Европе завода радиофармпрепа-
ратов, который полностью обеспе-
чит технологический суверенитет 
России в выпуске радиофармпре-
паратов для диагностики и лечения 
рака.

Строительство уникального пред-
приятия началось в январе. Ожида-
ется, что инновационную продук-
цию для диагностики и лечения 
онкологических заболеваний завод 
начнет выпускать уже в 2025 году.

— Серьезные перспективы по 
подготовке кадров, в  том числе 
для ядерной медицины, для России 
и стран мира, связываем с проек-
том создания на базе ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ Международного научно- 
образовательного центра атомных 
и смежных технологий. Мы обсуж-
дали эту тему на крупной стратеги-
ческой сессии, —  сообщает Владис-
лав Шапша.

— Благодаря поддержке Прави-
тельства России, Госкорпорации 
«Росатом» системно и  последо-
вательно реализуем в нашем ре-
гионе проекты, обеспечивающие 
технологический суверенитет Рос-
сии, в том числе в сфере ядерной 
медицины, —  добавил губернатор.

ФОРУМ СТРАН ФОРУМ СТРАН БРИКС (BRICS) БРИКС (BRICS) 
ПРОЙДЕТ В ОБНИНСКЕПРОЙДЕТ В ОБНИНСКЕ

20–21 июля 2023 года проходит 
Международный экспертный форум 
по ядерной медицине стран БРИКС. 
В мероприятии примут участие 
представители всех стран, входя-
щих на текущий момент в межгосу-
дарственное объединение БРИКС —  
Бразилии, России, Индии, Китая, 
ЮАР.
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ВТОРОЙ ДЕНЬ: ОБНИНСК 
ВСТРЕЧАЕТ ЭКСПЕРТОВ

СЕКЦИЯ  
«ДИАГНОСТИКА»

На секции по диагностике 
ожидаются доклады Андрея 
Станжевского, заместителя 
директора по научной работе 
«РНЦРХТ имени академика 
А. А. Гранова», представителя 
от Бразилии —  доктора наук 
Диего Брофман Пианта (Diego 
Bromfman Pianta), профессо-
ра и руководителя отделения 
ядерной медицины и молеку-
лярной диагностики Hospital 
de Clínicas de Porto Alegre.

Ожидается выступление 
представителя от Индии —  
доктора наук Анила Кумара 
Мишра (Anil Kumar Mishra), 
профессора и  директора 
Institute of Nuclear Medicine 
& Allied Sciences (INMAS).

Китай представляет док-
тор наук Шиджин Ли (Sijin 
Li), профессор и директор от-
деления ядерной медицины 
First Hospital of Shanxi Medical 
University, а представитель от 
ЮАР —  доктор наук наук Майк 
Сатекге (Mike Sathekge), пре-
зидент Всемирной ассоциации 
производителей радиофарма-
цевтических препаратов и мо-
лекулярной диагностики; про-

фессор и директор отделения 
ядерной медицины University 
of Pretoria and Steve Biko 
Academic Hospital (онлайн).

СЕКЦИЯ  
«РАДИОНУКЛИДНАЯ 

ТЕРАПИЯ 
И БРАХИТЕРАПИЯ»

На секции «Радионуклид-
ная терапия и брахитерапия» 
обсудят перспективные на-
правления радионуклидной 
терапии (лечение костных 
метастазов, радиолигандная 

терапия и  тераностические 
подходы) и возможности для 
взаимодействия на простран-
стве БРИКС.

От России выступит доктор 
медицинских наук Владимир 
Чернов, заместитель дирек-
тора по научной и инноваци-
онной работе Томского НИМЦ, 
заведующий отделением 
радионуклидной терапии 
и диагностики НИИ онкологии, 
член-корр РАН. Доктор меди-
цинских наук Валерий Крылов, 
заведующий отделением ра-
дионуклидной терапии МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба —  филиала ФГБУ 
«НМИЦ радиологии» МЗ РФ.

Зачитают свои доклады 
представитель от Индии —  
д-р наук Раджендра Бадве 
(Rajendra Badwe), профессор 
и  директор Tata Memorial 
Center (онлайн), представи-
тель от Бразилии —  д-р Карлос 
Альберто Бушпигель (Carlos 
Alberto Bushpiguel), профес-
сор и руководитель отделения 
ядерной медицины и молеку-
лярной диагностики São Paulo 
University School of Medicine.

БРИКС (BRICS) СЕГОДНЯ —  
ЭТО 42% НАСЕЛЕНИЯ ЗЕМЛИ

БРИКС (англ. BRICS —  сокращение от Brazil, Russia, India, China, South Africa) —  
группа из пяти стран: Бразилии, России, Индии, Китайской Народной Республи-
ки и Южно- Африканской Республики, организационно оформленная в июне 
2006 года в рамках Петербургского экономического форума.

На долю БРИКС приходится 29,3% территории суши нашей планеты, 42% на-
селения и 25% мирового ВВП.

Страны, изъявившие намерение вступить в БРИКС —  Египет, Иран, Саудовская 
Аравия, Нигерия, Аргентина и другие.

У стран БРИКС имеются значительные природные ресурсы, в том числе обе-
спечивающие факторы выживания: энергоносители, огромные пространства, 
пригодные для аграрного использования земель, уникальные экологические, 
в частности, пресноводные резервы, а также «легкие планеты» в Сибири и Ама-
зонии. В случае необходимости экономическая и ресурсная база БРИКС может 
обеспечить потребности всего человечества.

Экономики БРИКС входят в первую десятку мировых потребителей энергии. 
При этом, на долю стран БРИКС приходится около 40% мирового энергопотре-
бления. Сотрудничество со странами БРИКС в сфере здравоохранения активно 
развивается.

РАЗВИТИЕ ЯДЕРНОЙ МЕДИЦИНЫ 
В СТРАНАХ БРИКС (BRICS)

В 2022 году объединение БРИКС показало себя как структура, тонко чувству-
ющая новые вызовы и способная найти правильное решение. Страны «пятерки» 
поддержали две инициативы нашей страны —  создание научного медицинского 
журнала БРИКС и Медицинской ассоциации БРИКС.

Наравне с новыми проектами наши страны продолжили развитие сотрудни-
чества по проектам, стартовавшим ранее. На финишную прямую вышел проект 
Меморандума о взаимопонимании между регуляторными органами стран БРИКС 
по вопросам сотрудничества в сфере нормативно- правового регулирования 
медицинской продукции.

КЛЮЧЕВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ЯДЕРНОЙ МЕДИЦИНЫ В СТРАНАХ БРИКС:

  реализация национальных программ предупреждения/снижения рисков 
смертей от онкологических и других социально- значимых заболеваний;

  развитие реакторных и циклотронных технологий наработки радиоизото-
пов медицинского назначения;

  создание eGMP сертифицированных производств АФС и РФП (централизо-
ванные заводы, сети РФА);

  создание инфраструктуры для кратного потребления РФП —  «горячие» кой-
ки, ПЭТ/КТ, ОФЭКТ/КТ и т. д.;

  расширение областей применения РФЛП за счет внедрения РФЛП на ос-
нове альфа, бета-эмиттеров, оже-электронов.

КСТАТИ

ЦЕЛИ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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Г лава минсельхоза Леонид 
Громов, руководитель Управ-
ления Россельхознадзора по 

Брянской, Смоленской и Калужской 
областям Светлана Земченкова 
и председатель комитета ветери-
нарии при Правительстве Калуж-
ской области Евгений Водолазов 
доложили губернатору Калужской 

области Владиславу Шапше ин-
формацию о профилактике особо 
опасных заболеваний животных.

Владислав Валерьевич подчер-
кнул важность этой работы для 
успешного развития регионального 
агропрома и напомнил, что по дан-
ным сельскохозяйственной микро-
переписи 2021 года, наша область 

занимает третье место в ЦФО по 
поголовью крупного рогатого скота 
и первое —  по численности свиней 
в фермерских хозяйствах.

Евгений Водолазов отметил, что 
в стране участились вспышки высо-
копатогенного гриппа птиц, афри-
канской чумы свиней (АЧС) и бру-
целлеза, которые представляют ос-
новные угрозы для свиноводства, 
птицеводства и молочного живот-
новодства. В связи с этим Прави-
тельство области, органы местного 
самоуправления и Россельхознад-
зор принимают усиленные меры 
по профилактике данных заболе-
ваний.

Так, за первые полгода 2023 
проведено 215 миллионов профи-
лактических и вынужденных при-
вивок, лечебно- профилактических 
обработок и диагностических ис-
следований. Это позволило своев-
ременно выявить и организовать 
мероприятия по ликвидации 51 
случая вирусных и бактериальных 
заболеваний животных и  птиц, 
в том числе 4 очагов особо опас-
ных болезней. Результат общих 
усилий —  контролируемая и ста-
бильная эпизоотическая ситуация 
в регионе.

— Благодаря финансовой под-
держке со стороны области, приоб-

ретаются необходимые ветеринар-
ные препараты, диагностические 
и дезинфицирующие средства для 
проведения противоэпизоотиче-
ских мероприятий, идет укрепле-
ние материально- технической 
базы ветеринарных учреждений, —  
добавил Водолазов.

В течение последних пяти лет 
благодаря региональному про-
екту «Экспорт продукции АПК» 
госветслужба области расширяет 
диагностические возможности ис-
пытательных лабораторий. Сейчас 
создана техническая готовность 
оперативно диагностировать 46 
заразных болезней животных, из 
которых по 22 заболеваниям у ве-
теринарных лабораторий имеется 

аккредитация. На эти цели из фе-
дерального и областного бюдже-
тов в этом году выделено 13,4 млн. 
руб лей.

Подводя итог совместной работы 
по обеспечению эпизоотического 
благополучия, Светлана Земчен-
кова подчеркнула, что ситуация 
в Калужской области более ста-
бильна по сравнению с соседними 
регионами.

— На сегодняшний момент мы 
можем с  оптимизмом смотреть 
вперед и  говорить, что экспорт 
продукции АПК будет развивать-
ся, будет развиваться и регион, —  
сказала руководитель Управления 
Россельхознадзора по Брянской, 
Смоленской и Калужской областям.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ВСЕ СТАБИЛЬНО!ВСЕ СТАБИЛЬНО!

ПЕРСПЕКТИВЫ

Губернатор Владислав Шапша про-
вел рабочую встречу с председа-

телем совета директоров компании 
по развитию гражданских беспилот-
ных проектов «Аэромакс» (входит 
в группу АФК «Система») Валерием 
Шанцевым.

Участниками также стали директор 
Агентства информационных техно-
логий Калужской области Александр 
Корабанов, заместитель генераль-
ного директора АО  «КЭМЗ» Кон-
стантин Шаматульский, учредитель 
«Аэромакс» Сергей Ахметшин, пре-
зидент Segezha Group, член совета 
директоров АФК «Система» Михаил 
Шамолин.

«Аэромакс» разрабатывает и про-
изводит гражданские беспилотные 
авиационные системы вертолетно-

го, самолетного и коптерного типов, 
целевые нагрузки к ним, средства 
навигации и  наземного управле-
ния. Компания также разрабатывает 
программное обеспечение для бес-
пилотников и развивает цифровые 
решения для обработки геопростран-
ственных данных и их последующей 
интеграции с информационными си-
стемами заказчиков.

На встрече обсуждались перспек-
тивы сотрудничества, в том числе соз-
дание дополнительных компетенций 
в регионе для развития беспилотной 
авиации, применение комплексных 
инновационных решений с исполь-
зованием беспилотных авиационных 
систем (БАС) для целого ряда отрас-
лей: строительства, сельского хозяй-
ства, лесоохраны, кадастра.

Владислав Шапша отметил, что Ка-
лужская область активно включилась 
в проект по созданию отрасли БАС.

— До 1 сентября в России будет 
утвержден нацпроект по беспилот-
никам. Такое поручение Президент 
России Владимир Путин дал на вче-
рашнем Форуме будущих технологий. 
Цель —  обеспечить высокий уровень 
локализации производства дронов 
и возможности для их широкого при-
менения.

Калужская область обладает все-
ми необходимыми компетенциями, 
инфраструктурой и производствен-
ной базой для развития этого пер-
спективного направления и созда-
ния у нас научно- производственного 
центра беспилотных авиационных 
систем, —  сказал губернатор.

В ОБЛАСТИ БУДУТ РАЗВИВАТЬ ПРОИЗВОДСТВО БЕСПИЛОТНИКОВВ ОБЛАСТИ БУДУТ РАЗВИВАТЬ ПРОИЗВОДСТВО БЕСПИЛОТНИКОВ

В РЕГИОНЕ НЕТ ПРОБЛЕМ С БЕШЕНСТВОМ ЖИВОТНЫХВ РЕГИОНЕ НЕТ ПРОБЛЕМ С БЕШЕНСТВОМ ЖИВОТНЫХ
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Данную тему обсудили на засе-
дании областного Правительства, 
которое проводил глава региона 
Владислав Шапша.

Всего в регионе реализуется 46 
нацпроектов, на которые выделе-
ны почти 19 миллиардов руб лей 
из федерального и  областного 
бюджетов.

— Один из важнейших инстру-
ментов достижения национальных 
целей и развития являются нацио-
нальные проекты. В прошлом году 
нам удалось добиться высокого 
уровня выполнения задач, постав-
ленных Президентом страны. В об-
ласти построено, отремонтировано 
свыше 60 объектов, среди которых 
детские сады, школы, больницы, 
дороги, библиотеки и многое дру-
гое. Еще на 20 объектах работы 
продолжаются в текущем году. Кас-

совое исполнение составило 99,9%. 
С этим результатом мы вошли в пя-
тёрку лучших регионов страны, —  
подчеркнул Владислав Шапша.

Замгубернатора Дмитрий Раз-
умовский сообщил, что по итогам 
первого полугодия 2023 года уро-
вень достижения национальных 
проектов в  области составляет 
98,81%. В рейтинге субъектов ЦФО 
регион занял 6 место. По данным 
проектного офиса области средний 
уровень реализации региональных 
проектов —  59%.

Дмитрий Разумовский также 
проинформировал, что в текущем 
году область вошла в  пилотный 
проект Аппарата Правительства 
Российской Федерации по управ-
лению рисками. Его цель —  монито-
ринг возможных рисков, возника-
ющих при реализации региональ-

ных проектов, для своевременного 
принятия мер по их устранению 
и минимизации. Этим направле-
нием будет заниматься проектный 
офис области.

— Национальные проекты за-
трагивают практически все сферы 
жизни. В Послании Федеральному 
Собранию Президент поддержал 
настрой регионов ускорить обнов-
ление социальной инфраструктуры, 
учреждений культуры, спорта, рас-
селение аварийного жилья, раз-
витие сельских территорий. Мы со 
своей стороны должны приложить 
все усилия, чтобы качественно 
и своевременно выполнять необ-
ходимые мероприятия и добивать-
ся поставленных задач. Прошу на-
бранный темп не сбавлять, —  под-
черкнул Владислав Шапша.

РАБОТА

РЕЗУЛЬТАТЫ РЕАЛИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИЙ РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ В ПЕРВОМ ПОЛУГОДИИ 2023 ГОДА

ДЕМОГРАФИЯ

Меры соцподдержки оказаны 10 442 
семьям. Ежеквартальную выплату для 
возмещения части процентной ставки по 
кредитному договору (договору займа), 
в том числе ипотечному кредиту, получи-
ли 492 многодетные семьи. Социальную 
выплату на приобретение жилья получи-
ли пять многодетных семей, на улучшение 
жилищных условий в размере 150 тыс. 
руб лей взамен земельного участка —  59 
многодетных семей.

Проводится модернизация центров 
занятости населения в муниципальных 
районах. Обеспечено временное трудоу-
стройство 635 работников, находящихся 
под риском увольнения. Организованы 
общественные работы для 236 граждан, 
зарегистрированных в органах службы 
занятости в целях поиска подходящей 
работы, включая безработных граждан.

Продолжается реконструкция Новосло-
бодского дома-интерната для престарелых 
и инвалидов. Начато строительство Дома 
социального обслуживания в дер. Тешевичи 
Кировского района. Созданы малые спор-
тивные площадки для сдачи нормативов 
комплекса ГТО. Оказывается государствен-
ная поддержка спортивным организациям, 
входящим в систему спортивной подготов-
ки. Продолжается строительство крытого 
футбольного манежа на тренировочной 
площадке «Спутник» в г. Калуге, заверша-
ются строительные работы спортивного 
комплекса с плавательным бассейном без 
зрительских мест в г. Балабаново.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Санитарной авиацией доставлено 77 
пациентов. Медицинская помощь оказа-
на 2 766 женщинам в период беремен-
ности, родов и в послеродовый период, 
в том числе за счет средств родовых сер-
тификатов. Оказана медицинская помощь 
248 908 иностранным гражданам.

Приобретены препараты для пациентов 
с сердечно- сосудистыми заболеваниями, 
состоящих на диспансерном учете, и льгот-
ных категорий граждан. Приобретено обо-
рудование для дооснащения Регионально-
го сосудистого центра на базе Калужской 
областной клинической больницы, Ка-
лужского областного клинического онко-
логического диспансера, трёх первичных 
сосудистых отделений на базе Калужской 
городской больницы № 2, Центральной 

межрайонной больницы № 1, Центральной 
районной больницы Боровского района.

Для нужд районов и городских боль-
ниц закуплен и передан 31 автомобиль. 
Установлено 16 ФАПов. На 17 объектах 
здравоохранения капитальный ремонт 
завершен, на четырех еще продолжается. 
Закуплено 2 112 единиц медицинского 
оборудования, поставлено 1 584 единицы.

По целевым направлениям обучается 
в  образовательных учреждениях 604 
специалиста и 102 ординатора, осущест-
вляется трудоустройство 70 выпускников 
вузов, из них 55 ординаторов. Выплачи-
вают денежные средства студентам меди-
цинских вузов.

ОБРАЗОВАНИЕ

Готовится к открытию общеобразова-
тельная школа на 1 300 мест по ул. Ермо-
ловской г. Калуги и к вводу в эксплуатацию 
общеобразовательная школа на 1 144 
места в мкрн. «Заовражье» г. Обнинска. 
Продолжается строительство школ в с. Ло-
патино Тарусского района на 250 мест и по 
ул. Байконурская г. Калуги на 1 125 мест. 
Разрабатывается проектно- сметная доку-
ментация по школам со сроком ввода в экс-
плуатацию в 2024 году по ул. Комфортная 
д. 1 г. Калуги на 806 мест и в г. Людиново на 
1 000 мест. Ведется работа по созданию 24 
«Точек роста», 4 860 новых мест в образо-
вательных организациях области различ-
ных типов для реализации дополнитель-
ных общеразвивающих программ по всем 
направленностям, детского технопарка 
«Кванториум» на базе СОШ № 1 г. Мало-
ярославца, центра цифрового образования 
детей «IT-куб» на базе СОШ № 1 г. Кондро-
во. Продолжается оснащение цифровым 
оборудованием пяти организаций среднего 
профессионального образования г. Калуги 
и 35 общеобразовательных организаций 
из 21 района области. Ведется ремонт пяти 
спортивных залов в школах Козельского, 
Бабынинского, Думиничского районов 
и двух школах Дзержинского района.

Планируется осуществление единовре-
менных компенсационных выплат учите-
лям по программе «Земский учитель».

КУЛЬТУРА

Осуществляется капитальный ремонт 
трех муниципальных музеев, пяти дет-
ских школ искусств и семи сельских До-
мов культуры.

Завершается строительство ДК в с. Боя-
новичи Хвастовичского района. Завершено 
переоснащение по модельному стандарту 
Воротынской библиотеки Бабынинского 
района. Проводится техническое пере-
оснащение Калужского музея изобрази-
тельных искусств и пяти муниципальных 
музеев. Приобретено оборудование для 
музейно- выставочного центра Медын-
ского района. Пять детских школ искусств 
оснащены музыкальными инструментами, 
оборудованием и учебными материалами. 
Осуществляется приобретение светового 
и проекционного оборудования для Ка-
лужского областного драматического теа-
тра. Открыты два виртуальных концертных 
зала в районном Доме культуры г. Мещов-
ска и в Юхновской детской школе искусств.

Ведется строительство зданий домов 
культуры в дер. Радождево Сухиничского 
района и пос. Молодежный Мещовского 
района, продолжается реконструкция 
театра юного зрителя в  г. Калуге. Про-
водятся ремонтно- реставрационные 
работы на объекте культурного наследия 
федерального значения «Дом Граждан-
ского губернатора, XIX в.» для создания 
культурно- просветительного и выставоч-
ного центра Государственного Эрмитажа 
на территории области (со сроком ввода 
в эксплуатацию 2024 год).

ЖИЛЬЕ И ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Введено 485,4 тыс. кв. метров жилья. 
Продолжается реконструкция автодороги 
с асфальтовым покрытием пос. Северный- 
Окружная г. Калуги. Ведутся работы по 
строительству автомобильных дорог 
в Калуге и Обнинске, двух объектов ка-
нализации в областном центре, по благо-
устройству 25 общественных территорий 
и конкурсных проектов в городах Тару-
са, Боровск, Сухиничи. Ликвидировано 
47 тыс. кв. м аварийного жилья, расселено 
3,07 тыс. человек. Ведется строительство 
девяти объектов водоснабжения в Жуко-
ве, Обнинске, Кирове, Людиново, пос. Но-
вослободске, пос. Мятлево, пос. Бетлица, 
пос. Товарково и с. Ульяново.

БЕЗОПАСНЫЕ КАЧЕСТВЕННЫЕ 
ДОРОГИ

Выполняется ремонт автомобильных 
дорог регионального и  местного зна-
чения. Осуществляется ремонт мостов 
в Дзержинском и Сухиничском районах.

Выполняются мероприятия второго 
этапа внедрения интеллектуальной транс-
портной системы, предусматривающей 
автоматизацию процессов управления до-
рожным движением в Калужской агломе-
рации. Приобретено десять стационарных 
и два мобильных комплекса фиксации 
нарушений правил дорожного движения. 
Выполняется комплекс мероприятий, 
направленных на повышение безопас-
ности участников дорожного движения 
(устройство освещения автомобильных 
дорог —  36 км, барьерного и пешеходного 
ограждения, дорожных знаков, проекци-
онных пешеходных переходов, нанесение 
дорожной разметки, модернизация све-
тофорных объектов). Проведен конкурс 
отрядов юных инспекторов движения 
«Перекресток —  2023», награждены по-
бедители регионального конкурса «Без-
опасная дорога —  детям —  2022».

ЭКОЛОГИЯ

Проводится рекультивация объекта 
размещения отходов вблизи г. Жиздра, 
свалки ТБО Юхновского района. Полу-
чено положительное заключение госу-
дарственной экологической экспертизы 
на проектную документацию по объекту 
«Рекультивация полигона ТБО г. Калуга 
с отводом ручья с территории полигона». 
Разрабатывается проектная документа-
ция на расчистку русла р. Протвы в Об-
нинске и населенных пунктах Боровского 
и Жуковского районов. Проводятся лесо-
восстановительные мероприятия, расчис-
тка русла р. Лужа в районе Малоярослав-
ца и расчистка Яченского водохранилища 
в Калуге. Закупается лесопожарная техни-
ка и оборудование.

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА

Региональным центром компетенций 
подготовлены 11 инструкторов по при-
менению на практике методик береж-
ливого производства. К участию в реги-
ональном проекте «Адресная поддержка 
повышения производительности труда на 
предприятиях» привлечено восемь пред-
приятий. Реализовано 30 проектов по 
повышению производительности труда 
с использованием технологии «Береж-
ливое производство» на предприятиях. 
Обучено передовым методикам «Береж-
ливого производства» 140 сотрудников 
предприятий- участников.

МАЛОЕ И СРЕДНЕЕ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

Агентством развития бизнеса оказаны 
услуги 1 442 предпринимателям. Как са-
мозанятые зарегистрировано 8 370 граж-
дан. Государственным фондом поддержки 
предпринимательства выдано 363 микро-
займа. Объем финансовой поддержки при 
гарантийном участии Государственного 
фонда поддержки предпринимательства 
составил 915 млн. руб лей. Трем сельско-
хозяйственным потребительским коо-
перативам предоставлена субсидия на 
возмещение части затрат, понесенных 
в текущем году на общую сумму 3,8 млн. 
руб лей. Победителями конкурса на предо-
ставление гранта «Агростартап» признаны 
12 индивидуальных предпринимателей, 
выделено 31,2 млн. руб лей.

ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА

Услуги проводного доступа к сети Ин-
тернет доступны 2 398 социально зна-
чимым объектам. Более 1500 жителей 
области получили возможность доступа 
к мобильному интернету и голосовой сото-
вой связи (в эксплуатацию введены базо-
вые станции сотовой связи стандартов 2G 
и 4G в 4 населенных пунктах д. Лихун, д. 
Григоровка, п. Новый г. Калуги, с. Мошонки 
Мещовского района). По результатам мо-
ниторинга инцидентов информационной 
безопасности выявлено и успешно ло-
кализовано 588 событий, определенных 
в качестве возможных инцидентов инфор-
мационной безопасности (из 3,53 млрд. 
событий), последствия устранены. На 
территории региона зарегистрировано 
362 ИТ-организации, из них 85 имеют 
государственную аккредитацию. Оказана 
информационно- консультационная под-
держка 13 ИТ-компаниям.

 ТУРИЗМ

Планы на 2023  год по реализации 
национального проекта «Туризм и инду-
стрия гостеприимства» включают в себя 
создание 92 номеров в модульных не-
капитальных средствах размещения. 
Поддержка реализации общественных 
инициатив, направленных на развитие 
туристической инфраструктуры (пляжей 
и национальных туристских маршрутов) 
на основании конкурсного отбора, а так-
же поддержка и продвижение событий-
ного мероприятия «Калуга.Улица.Еда».

О РЕАЛИЗАЦИИ НАЦИОНАЛЬНЫХ О РЕАЛИЗАЦИИ НАЦИОНАЛЬНЫХ 
ПРОЕКТОВ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИПРОЕКТОВ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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НОВЫЙ МАРШРУТ № 1

Новая «единичка» начнет рабо-
ту с 29 июля. Начинается маршрут на 
остановке «Промплощадка», далее он 
следует к  площади Бондаренко, по 
Старому городу до улицы Лейпунско-
го, затем по проспекту Ленина до ЖК 
«Олимп», улицы Славского и приезжает 
в Экодолье.

Обратно, от остановки «Экодолье» 
до Промплощадки, маршрут следует по 
тому же пути: Экодолье, улица Славско-
го, ЖК «Олимп», далее по проспекту Ле-
нина до гостиницы «Юбилейная» и че-
рез Старый город до Промплощадки.

Новый маршрут № 1 связывает та-
ким образом Старый город и Заовра-
жье с остановками на улице Славского. 
Это востребованная транспортная ма-
гистраль, которую давно ждали жители 
новых районов растущего Обнинска. 
Также новый маршрут частично вклю-
чает в себя схему прежнего маршрута 
№ 19.

НОВЫЙ МАРШРУТ № 2

Новая «двой ка» начнет работу 
с  30  июля. Маршрут начинается на 
остановке «АБЗ» и едет до ИАТЭ по 
такой схеме: АБЗ, Промплощадка, пло-
щадь Бондаренко, далее по Старому 
городу до улицы Лейпунского, затем 
по проспекту Ленина до Дворца куль-
туры, поворачивает на проспект Маркса 
и через 32-й и 39-й микрорайоны едет 
до ИАТЭ.

Возвращаться автобусы будут по тому 
же пути: ИАТЭ, проспект Маркса, Дом 
связи, далее по проспекту Ленина до 
гостиницы «Юбилейная» и через Ста-
рый город и Промплощадку до АБЗ.

Новый маршрут № 2 связывает Ста-
рый город с 39-м и 55-м микрорайона-
ми, и он частично включает в себя схе-
му прежнего маршрута № 17. На новой 
«двой ке» будут курсировать автобусы 
большой вместимости.

В конце июля в Обнинске начнут курсировать три новых 
маршрута: № 1, № 2 и № 3. Запустят их в День города. 
Расскажем подробно, по какой схеме будут двигаться новые 
автобусы на этих маршрутах и где будут останавливаться.

НОВЫЙ НОВЫЙ

НОВЫЙ НОВЫЙ
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ШАГ ЗА ШАГОМ

Новая маршрутная сеть в Обнин-
ске будет внедрена поэтапно. С  29 
и  30  июля в  рейсы выйдут новые 
маршруты № 1, 2 и 3.

С 12 августа планируется запуск но-
вых маршрутов № 4А и 4Б: привычных 
«круговых» маршрутов с заездом на 
51, 52 мкр. и ЖК «Олимп».

Новый маршрут №  4А поедет от 
Привокзальной площади по проспек-
ту Ленина до ЖК «Олимп», затем по 
улице Белкинская, Гагарина, проспек-
ту Маркса, улице Калужская, Энгельса, 
Курчатова вернется на Привокзальную 
площадь.

Новый маршрут № 4Б будет следо-
вать от Привокзальной площади по 
улице Курчатова, Северная, проспекту 
Маркса, улице Гагарина, Белкинская, 

далее поворачивать на проспект Лени-
на и через ЖК «Олимп» возвращаться 
на Привокзальную площадь.

С 1 сентября:
 поедет новый маршрут № 6 —  пол-

ностью повторяющий старый маршрут 
№ 21. Схема движения останется без 
изменений, изменится только номер 
маршрута.

 новый маршрут № 8 будет допол-
нен остановками в Заовражье (Авто-
станция —  ул. Московская —  Киевское 
шоссе —  ул. Северная —  ул. Курчатова —  
ул. Энгельса —  пр. Маркса —  ул. Гагари-
на —  ул. Табулевича —  пр. Ленина —  ул. 
Славского —  бульвар Антоненко —  ул. 
Гагарина —  пр. Маркса —  ул. Энгель-
са —  ул. Северная —  Киевское шоссе).

 поедет новый маршрут № 9А —  
полностью повторяющий старый 
маршрут № 15. Схема движения оста-
нется без изменений, изменится только 
номер маршрута.

 поедет новый маршрут № 9Б —  
полностью повторяющий старый 
маршрут № 14. Схема движения оста-
нется без изменений, изменится только 
номер маршрута.

 поедет новый маршрут № 11 —  
полностью повторяющий старый 
маршрут № 1. Схема движения оста-
нется без изменений, изменится только 
номер маршрута.

БЕЗ ИЗМЕНЕНИЙ

В   н о в о й  м а р ш ру т н о й  се т и 
в 2023 году не будет никаких измене-
ний ни в схеме движения, ни в нумера-
ции, на маршруте № 5 и на маршрутах 
№ 10А, 10Б, 10 В.

АВТОБУСЫ НА ОНЛАЙН-КАРТЕ

Очень удобно, что посмотреть, где 
сейчас находится нужный вам автобус 
того или иного маршрута, и сколько 
времени ему потребуется, чтобы прие-
хать на вашу остановку, можно онлайн: 
на сайте МП ОПАТП или в мобильном 
приложении ТОК.

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

НОВЫЙ

НОВЫЙ МАРШРУТ № 3

Новая «тройка» выйдет в рейс 30 июля вместе с новой «двой кой».

Маршрут отправляется с Кончаловских гор и едет до Экодолья. 
Схема остановок такая: Кончаловские горы, улица Дачная, площадь 
Бондаренко, далее по Старому городу до Привокзальной площади, 
а затем по улице Курчатова до «Коробейников», далее по улице 
Энгельса до Фора- Банка на улице Белкинской, и по улице Борисо-
глебской в Экодолье.

Обратно от Экодолья до Кончаловских гор новый маршрут № 3 
будет курсировать по такому же пути: через улицу Борисоглебскую, 
Белкино, улицу Энгельса, Курчатова до гостиницы «Юбилейная», за-
тем по Старому городу до площади Бондаренко и далее до Конча-
ловских гор.

Новый маршрут № 3 соединит Старый город с вокзалом и с от-
даленными районами Белкино и Экодолье. В него частично включен 
прежний маршрут № 18.

Средний интервал движения новых маршрутов № 1, № 2 и № 3 
в пиковое время рассчитан на 10 минут, вне часов пик —  на 20 минут.

ВСЕ ЛЬГОТЫ 
В МУНИЦИПАЛЬНОМ 
ОБЩЕСТВЕННОМ 
ТРАНСПОРТЕ 
СОХРАНИЛИСЬ

Важно отметить, что модернизация общественного транспорта 
никоим образом не коснулась льготных категорий пассажиров: все 
льготы остаются действующими. Так, на автобусах МП «ОПАТП» бес-
платно могут ездить:

 дети с 7 до 14 лет;
 дети-сироты и  дети, оставшиеся без попечения родите-

лей, находящиеся в детских домах, школах- интернатах, средних 
профессионально- технических училищах, высших и средних специ-
альных учебных заведениях;

 учащиеся общеобразовательных школ в возрасте до 18 лет из 
многодетных семей;

 социальные работники, занятые в государственном и муни-
ципальном секторах социального обслуживания, при исполнении 
служебных обязанностей.

Указанным льготным категориям пассажиров для бесплатного про-
езда необходимо оформить именную транспортную карту (на осно-
вании документов, предоставляющих право бесплатного проезда, 
и оплатив стоимость самой карты в размере 100 руб.).

Детям до 7 лет, если они не занимают отдельные места для сиде-
ния, право бесплатного проезда предоставляется по федеральному 
законодательству.

Пенсионеры города Обнинска также продолжают пользоваться 
льготным проездным.

ПРОЕЗДНЫЕ —  ЭКОНОМИЯ И УДОБСТВО

При оплате проезда в новых городских автобусах по-прежнему 
можно пользоваться наличными, но этот вид расчетов уже гораздо 
менее популярен и удобен. На смену наличным пришел безналичный 
расчет с помощью банковских или транспортных карт (проездной 
билет —  это вид транспортной карты).

В Обнинске действуют Единый социальный проездной билет, 
проездные (транспортные карты) для детей, учащихся, студентов, 
социальных работников и пенсионеров, а также для всех горожан 
(гражданский проездной), которым удобнее пользоваться проездным 
на месяц или полгода с безлимитным числом поездок.

Пользоваться транспортными картами (проездными) при необ-
ходимости частых ежедневных поездок удобнее и экономичнее, по 
сравнению с разовыми оплатами каждой поездки.

ПУНКТЫ ПРОДАЖИ ПРОЕЗДНЫХ БИЛЕТОВ

Точки продаж ТК  Адрес График работы Какие карты выдают/продают

Автостанция
ул. 

Железнодорожная, 
д.6.

Ежедневно, с 07:00 до 18:45 (Обед с 13:00 до 14:00) Все

Оздоровительные 
бани Королева, д.15.

С 18-го по 5-е число каждого месяца 
(ПН-ВТ выходные дни). 

С 13:00 до 18:45 
(Обед с 16:00 до 16:30)

Транспортная льготная карта для Пенсионеров города 
Обнинска, Федереальная и Региональная льготная 

транспортная карта для Пенсионеров города Обнинска.

МП ОПАТП ул. Красных Зорь, 
д. 8.

ПН — ЧТ: с 08:00 до 16:40 
(Обед с 12:00 до 12:30) 

ПТ: с 08:00 до 15:50 
(Обед с 12:00 до 12:30) 

СБ-ВС: Выходной

Детям до 14 лет и детям из многодетных семей.

ИЗУЧИ, ЗАПОМНИ, СОХРАНИ

Еще одну такую же статью- памятку мы опубликуем еще 
раз через неделю, 28 июля, в газете «Неделя Обнинска». Со-
храните этот экземпляр или дождитесь выхода следующего.

Внимательно изучите 
всю информацию о схе-
мах движения новых 
маршрутов, восполь-
зуйтесь QR-кодом, что-
бы посмотреть схемы 
на Яндекс.картах. Пла-
нируйте свои поездки 
с учетом изменений!

НОВЫЙ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ТЕЛЕФОН МП ОПАТП: 8 484 58 4 11 21.
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ЭКОАКТИВИСТЫ ЗАНИМАЮТСЯ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬЮ

 ? — Анна, одно из направлений 
деятельности обнинского Экоцен-
тра —  организация раздельного 
накопления отходов у населения. 
Сколько полезных отходов удалось 
сдать на переработку в этом году?

— За 6 месяцев текущего года —  
более 13 тонн. Большую часть по-
лезных фракций забирает музей 
мусора «Му- Му». Туда отправляют-
ся ручки, тюбики, маркеры, аэро-
золи, клипсы от хлеба и многое 
другое. Старые изношенные вещи 
через музей мусора мы передаем 
на завод Laut Recycling в Ивано-
во, где из этого делают регене-
ративное волокно и обтирочную 
ткань. В течение июня, например, 
мы набрали и передали туда 212 
килограмм такой ветоши. Ветошь 
отдается бесплатно, завод не по-
купает ее. А транспортные расходы 
несут наши волонтеры, которые на 
своем транспорте перевозят это 
в Музей мусора. Стекло и металл 
забирает «СпецАвтоХозяйство Об-
нинск» —  для дальнейшей переда-
чи заводам- переработчикам. Хотя, 
признаюсь, с первого дня открытия 
Экоцентра я считала неправиль-
ным считать добрые дела в кило-
граммах и тоннах.

 ? — Тем не менее, Экоцентр и бла-
готворительностью занимается.

— Именно так. Помимо эколо-
гического просвещения детей 
и взрослых, организации раздель-
ного сбора отходов и проведения 
различных экологических меропри-
ятий, мы передаем собранные вещи 
многодетным семьям, приюту для 
животных, различным творческим 
коллективам города. Например, 
студии керамики. Если говорить об 
объемах, то это полные легковые 
машины вещей каждую неделю. На 
благотворительные и творческие 
цели мы передаем одну треть от 
всего, что нам приносят.

 ? — Список того, что принимает 
Экоцентр, большой?

— В него входит более 50 видов 
самых разных отходов и ненужных 
вещей. Это пластиковые контей-
неры и посуда, битая стеклянная 
посуда, баллончики от дезодоран-
тов, лотки для яиц, подложки для 
ягод, диски, крышки, сетки, мешки 
от фруктов и овощей, пластик от 
сладостей, пробки, зубные щетки 
и футляры, пакеты от продуктов 
питания, блистеры от лекарств, от 
пастилок и драже, от жевательной 
резинки и многое другое. Перечис-
лять можно долго.

 ? — А что из этого списка могло 
бы пойти на благотворительность?

— Я перечислила далеко не все. 
Нам ведь приносят и добротные 
вещи. Например, многодетным 
семьям мы передаем хорошую 
одежду, обувь, аксессуары —  муж-
ские, женские, детские, товары для 
дома, постельное белье, игрушки. 
Приюту для животных также пере-
даем постельное белье и полотен-
ца —  для подстилок щенкам, пере-
носки, когтеточки, игрушки, мешки 
с кормом и прочее. Это все при-
возить в Экоцентр жителям города 
удобнее, чем напрямую в «Новый 

ковчег». А мы потом вещи собира-
ем, упаковываем и наш волонтер 
на машине отвозит их в приют. Вот 
таким образом мы оказываем бла-
готворительную поддержку —  как 
логистический хаб. Наш Экоцентр 
является точкой пересечения лю-
дей, их вещей и тех организаций, 
которым эти вещи нужны.

«ХОТЕЛОСЬ БЫ РАСШИРИТЬ 
ПОМЕЩЕНИЕ»

 ? — К акую-то прибыть от своей де-
ятельности сотрудники Экоцентра 
получают?

— Экоцентр —  это некоммер-
ческая организация, и  прибыль 
мы не получаем. У нас нет ни од-
ного сотрудника на зарплате. Все, 
включая меня, работают безвоз-
мездно. При этом Экоцентр ведет 
бухгалтерскую отчетность и платит 
налоги, так как он оказывает плат-
ные услуги населению и бизнесу —  
предоставляет экотакси для вывоза 
от подъезда раздельно собран-
ных отходов. Люди оплачивают 
их по системе быстрых платежей. 
Для организаций и  бизнеса мы 
оказываем услуги экопросвеще-
ния —  проводим экоуроки, лекции 

и экскурсии. А главный источник 
поступления на расчетный счет 
Экоцентра —  это пожертвования от 
физлиц. И хотя поступлений совсем 
не много —  иногда в месяц не бо-
лее одной тысячи руб лей, Экоцентр 
или АНО «Цель N 12» является на-
логовым агентом. У нас упрощен-
ная система налогообложения, мы 
выполняем все связанные с этим 
обязательства.

 ? — Что Вас больше всего радует 
в Вашей работе?

— Мне нравится видеть результат 
благотворительных сборов в ли-
цах стариков из дома интерната 
«Двуречье», для которых мы всем 
городом собирали к 9 мая слад-
кие гостинцы, настольные игры 
и кроссворды; в потрясающе кра-
сивых панно из отходов. Например, 
роскошно смотрится битая посуда 
на картине обнинской художни-
цы Юлии Ульяновой, которую она 
изготовила к 250-летию Белкин-
ской церкви. Очень гармоничны 
и пивные крышечки на сборном 
арт-объекте дизайнера Артура 
Пальчика под названием «Миром 
правит любовь». Радует и результат 
благотворительных сборов в но-

вых текстильных работах мастера 
Юлии Соколовой (ArtBardak). Это 
самая лучшая обратная связь! Мне 
хотелось собрать вокруг Экоцентра 
творческих людей, тех, кто видит 
вещи иначе. Они обогащают эту ру-
тину упаковок- маркировок-мешков 
созиданием прекрасного. Смо-
тришь на их работы и даже спе-
шить никуда не хочется. Ведь те же 
лоскутки, крышечки и треснувшая 
чашка могли кануть в безызвест-
ность полигонного захоронения, 
попади они в мусорное ведро, а не 
в Экоцентр. Поэтому нам так важ-
на поддержка от тех, кто разделяет 
наши ценности. Самое актуальное 
для нас сейчас —  это расширение 
помещения Экоцентра. Мы откры-
ты любым предложениям.

 ? — Спасибо за беседу!

Почти год в Обнинске функционирует Экоцентр и от-
ношение к нему у жителей сложилось разное. Те, кто 
особо не знаком с его деятельностью, считают, что 

большой надобности в нем нет. А люди, познакомившиеся 
с Экоцентром поближе, успели оценить его пользу. Более 
подробно об этом мы побеседовали с основателем и ру-
ководителем обнинского Экоцентра (АНО «Цель № 12») 
Анной Лутай.

ЭКОЦЕНТР ПОМОГ ЖИТЕЛЯМ ЭКОЦЕНТР ПОМОГ ЖИТЕЛЯМ 
УТИЛИЗИРОВАТЬ 13 ТОНН ТКОУТИЛИЗИРОВАТЬ 13 ТОНН ТКО

Беседовала:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Какие-то полезные фракции заберет музей мусора

	■ Результат радует!

	■ Анна Лутай
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«Закон Бурматова» вступил в  силу 
с 2019 г. и породил множество споров 
и скандалов. Согласно его положени-
ям в России вводится исключительно 
гуманное отношение к бездомным жи-
вотным —  настолько гуманное, что тех 
же бродячих собак запрещено усыплять, 
даже если нет возможности найти им 
хозяев, а  сами псы проявляют агрес-
сию по отношению к человеку. «Закон 
Бурматова» обязывает власти регионов 
создать условия, чтобы отловленных со-
бак стерилизовали, лечили, чипировали 
(бирковали) и выпускали обратно на ули-
цы. Крупных же и агрессивных животных 
надлежит содержать пожизненно в спе-
циально созданных приютах.

Все это стоит гигантских денег, но по-
скольку федерального финансирования 
к «закону Бурматова» не прилагалось, 
все расходы легли на региональные 
бюджеты. Губернаторов просто постави-
ли перед фактом: ищите десятки милли-
онов руб лей, кормите тысячи отловлен-
ных псов, стройте и содержите пункты 
передержки и  приюты пожизненного 
содержания, оплачивайте операции по 
стерилизации. Губернаторы почесали 
в затылках и передали эти полномочия 
на муниципальный уровень с  незна-
чительным финансированием: вот вам 
3 руб ля, и ни в чем себе не отказывайте.

Г ДЕ-ТО ДЕНЬГИ НАШЛИ. Г ДЕ-ТО НЕТ

В Калужской области нашли, но вряд 
ли это повод для радости. На бродячих 
собак только за первые 5 месяцев этого 
года было истрачено 23 млн. руб лей. Уве-
рен, таким деньгам можно было найти 
более качественное применение.

Дальше —  больше.

После принятия закона Бурматова со 
всех уголков России начали поступать 
сведения о нападениях бродячих жи-
вотных на людей. У нас, например, не 
далее, чем 8 июля в Калуге псы едва не 
загрызли мать с ребенком прямо воз-
ле больницы! До этого, в мае, только 
помощь случайного прохожего помог-
ла избежать трагедии —  мужчина едва 
успел подоспеть на помощь ребенку, на 
которого напала стая бродяг. Парнишка 
отделался несколькими укусами…

Попытки объяснить все такие инци-
денты бездействием чиновников на ме-
стах звучали неубедительно. И когда от 
клыков собак погиб очередной ребенок 
(мальчик в Оренбурге, весной этого года) 
терпение кончилось —  от депутатов Гос-
думы РФ потребовали внести поправки 
в закон, которые позволили бы губерна-
торам и законодательным органам само-
стоятельно решать —  что делать с бродя-
чими псами.

И ТАКОЙ ЗАКОН ПОЯВИЛСЯ

Вернее, не отдельный закон, а поправ-
ки в действующий «закон Бурматова». 
Вот их 17 июля думцы и приняли в тре-
тьем, окончательном чтении.

Но где шум и радость в регионах?
А ее нет.
Потому что никто не понимает, что 

в итоге  приняли-то. Комиссией, дора-
батывавшей пакет поправок руководил 
все тот же одиозный депутат Владимир 
Бурматов, который собак любит больше, 
чем людей. Как результат всю содержа-
тельную часть поправок вычистили еще 
в  первом чтении. Я  ранее уже писал 
о том, что получилось: все, что разреши-

ли регионам —  разводить больше бюро-
кратии. Права усыплять бродяжек, о чем 
кричали федеральные СМИ и зоообще-
ственники (явно поправки не читавшие), 
никто субъектам РФ не вернул.

И подтверждением моих слов можно 
назвать окрик из Госдумы, который вче-
ра получила Бурятия. Там власти тоже 
не стали читать закон внимательно, 
ограничившись, видимо, заголовками 
в СМИ, и заявили, что как только Путин 
подпишет расхваленные поправки, они 
примут собственный республиканский 
законодательный акт, на основании ко-
торого будут решительно усыплять псов, 
не нашедших хозяев.

На это тут же жестко отреагировал 
Бурматов.

Владимир БУРМАТОВ, депутат- 
собаколюб:

— Меня это заявление уди-
вило, поскольку в при-
нятом законе нет ни 
слова об эвтаназии 
животных, об усы-
плении или гуманном 

умерщвлении. Ни о ка-
ком умерщвлении живот-

ных речи не идет! Более того, все 
вносившиеся в Госдуму законопро-
екты, которые касались эвтаназии, 
были отклонены, их было семь. Осо-
бенно меня удивила фраза о том, 
что умерщвлять гуманнее, чем 
содержать собак пожизненно. Подо-
ждите, с такой логикой мы дойдем 
до того, что нам еще  кого-нибудь 
будет проще умерщвлять, чем по-
жизненно содержать. Эвтаназия 
у нас возможна только в случае, 
если животное испытывает стра-
дания, больно неизлечимым забо-
леванием или идет  какой- нибудь 
карантин по бешенству. Здесь нет 
ни того, ни другого!

Как вам такое решение «собачьего во-
проса»?

НОВОСТИ

17 июля Госдума РФ 
приняла в тре-
тьем и оконча-

тельном чтении поправки 
в «закон Бурматова» —  так, 
по имени главного разра-
ботчика, называют феде-
ральный закон «Об ответ-
ственном обращении с жи-
вотными».

Автор:  
Евгений СЕРКИН

БЕЗЗУБЫЙ КУСЬБЕЗЗУБЫЙ КУСЬ

НИКТО НЕ ПОНИМАЕТ, 
ЧТО В ИТОГЕ  ПРИНЯЛИ-
ТО. КОМИССИЕЙ, 
ДОРАБАТЫВАВШЕЙ 
ПАКЕТ ПОПРАВОК 
РУКОВОДИЛ ВСЕ ТОТ ЖЕ 
ОДИОЗНЫЙ ДЕПУТАТ 
ВЛАДИМИР БУРМАТОВ, 
КОТОРЫЙ СОБАК ЛЮБИТ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ ЛЮДЕЙ. 

В ОБНИНСКЕ ОЧЕРЕДНОЙ 
ХОЗФЕКАЛЬНЫЙ ПРОВАЛ

СВЕТОВОЙ ИНСТАЛЛЯЦИЕЙ 
УКРАСЯТ ФАСАД 
ВОЛЕЙБОЛЬНОЙ ШКОЛЫ 
АЛЕКСАНДРА САВИНА

Он образовался в районе дома 34/1 по улице 
Красных Зорь.

«Причина та же —  крайне высокий износ. Спе-
циалисты на месте определяют степень повреж-
дений коллектора. С учётом погодных условий 
в ближайшее время начнутся ремонтные работы. 
Водоснабжение потребителей осуществляется 
в обычном режиме», —  сообщили в филиале РИР 
в Обнинске.

Кроме того, на этой же улице несколько дней 
невозможно было ходить и дышать. Из канали-
зационного люка бежали стоки. Специалистам 
удалось найти, где произошел засор и прорыв. 
Подтопление устранили и провели комплекс ра-
бот для нормализации ситуации с разливом сто-
ков. Позже пройдет санобработка территории.

В волейбольной школе Александра Савина 
в Обнинске продолжается масштабный ремонт. 
Он начался еще в 2020 году. Работы идут эта-
пами.

Уже отремонтирован фасад и кровля, а на 
территории открыли памятный сквер в честь 
основателей волейбола в наукограде. Сейчас 
идет ремонт раздевалок, лестниц, игровых за-
лов, коридора. На этом этапе заменили систему 
видеоконтроля.

«Фасад украсит световая инсталляция —  во-
лейболиста будет видно издалека», —  рассказал 
директор СШОР по волейболу Александра Сави-
на Игорь Орешин.
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НОВОСТИ

С ЧЕГО ВСЕ НАЧАЛОСЬ?

Напомним, что в редакцию по этому 
поводу обратилась руководитель зоо-
защитного центра «Новый ковчег» Анна 
Могильнер, у которой на птицефабрике 
имеются свои надежные источники. Эти 
работники рассказали ей, что руковод-
ство предприятия на очередной недав-
ней планерке распорядилось избавиться 
от всех кошек, обитающих на территории 
птицефабрики. Причем любыми способа-
ми, вплоть до сжигания.

После этого животных начали травить, 
и уже на другой день там была обнару-
жена мертвая кошка, а через день с поля 
зрения пропали и другие четвероногие, 
обитавшие во дворе предприятия. Не-
которых из них чуть позже также нашли 
погибшими.

Зоозащитники подняли шум, а руко-
водство птицефабрики отказалось от 
комментариев. Но стало известно, что 
и животных там после этого уже не унич-
тожают.

КУДА ОТПРАВЯТ КОШЕК?

Однако и оставлять на птицефабрике 
кошек тоже не собираются. По инфор-
мации Анны Могильнер, их решили от-

ловить, стерилизовать 
и  где-то разместить.

— Пока непонят-
но где именно, но до 
меня дошли слухи, что 
руководство предпри-
ятия даже собирается 
для них построить 
 какое-то помещение. 

Правда, не на птицефабрике. Хотя, как 
мне кажется, там кошки как раз очень 
нужны —  для борьбы с мышами и кры-
сами. Тем более, что в настоящее вре-
мя на предприятии собираются активно 
травить грызунов- вредителей. Непонят-
но, зачем тратить деньги на отраву, когда 
кошки с этой задачей справляются бес-

платно, —  прокомментировала ситуацию 
Анна Александровна.

Она рассказала, что с этой целью пред-
ставители птицефабрики обратились 
к зоозащитному центру «Новый ковчег» 
с просьбой предоставить им на  какое-то 
время котоловки —  приспособления для 
отлова кошек. Дескать животных отловят, 
стерилизуют и поселят в новый дом. Так 
пообещали обратившиеся к Анне Мо-
гильнер сотрудники предприятия.

Признаться, эта новость обрадовала 
и нас, но позже выяснилось, что ликова-
ли мы преждевременно. Зоозащитники, 
работающие на птицефабрике, сообщи-
ли, что там не хотят тратить средства на 
стерилизацию животных. Не говоря уже 
о том, чтобы  что-то для них построить 
и содержать их там. Об этом речи не идёт.

— Кошек просто хотят собрать и вывез-
ти в лес или в СНТ. Уже есть негласное 
распоряжение начальства. Для этого им 
и нужны котоловки, —  рассказали нам не-
равнодушные граждане.

В любом случае это лучше, чем убить. 
Хотя у многих кошек есть котята и ма-
лыши наверняка погибнут, если взрос-
лых животных от них увезут. Но окон-
чательная судьба четвероногих пока не 
решена. И мы продолжаем следить за 
ситуацией.

РЕЗОНАНС

Недавняя скандальная 
ситуация на этом пред-
приятии, связанная с ги-

белью кошек, набирает оборо-
ты. Опубликованная об этом 
в прошлом номере нашей газе-
ты статья дала положительный 
результат: кошек, как выясни-
лось, решили не убивать, а про-
сто «выселить» с территории 
птицефабрики.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НА БЕЛОУСОВСКОЙ ПТИЦЕФАБРИКЕ НА БЕЛОУСОВСКОЙ ПТИЦЕФАБРИКЕ 
РАЗГОРАЮТСЯ КОШАЧЬИ СТРАСТИРАЗГОРАЮТСЯ КОШАЧЬИ СТРАСТИ

Анна 
Могильнер:
«На 
предприятии 
собираются активно 
травить грызунов- 
вредителей. Непонятно, 
зачем тратить деньги 
на отраву, когда 
кошки с этой задачей 
справляются бесплатно»

ЗА ПОЛГОДА В ОБНИНСКЕ 
ПРОИЗОШЛО 25 ДТП 
С ПРИЧИНЕНИЕМ ТЯЖКОГО 
ВРЕДА ЗДОРОВЬЮ

ЗА ХАЛАТНОСТЬ, КОТОРАЯ 
ПРИВЕЛА К СМЕРТИ РЕБЕНКА 
ОТ ИСТОЩЕНИЯ, ОСУЖДЕНА 
ЭКС–СОТРУДНИЦА ПОЛИЦИИ 
ОБНИНСКА

За первые погода в Обнинске произошло 25 
ДТП с причинением тяжкого вреда здоровью. Об 
этом сообщили в отделе организации дорожного 
движения администрации города.

Всего в авариях травмы получили 27 человек. 
С участием детей зафиксировано 10 аварий, 
в них пострадали 5 юных пассажиров. В состоя-
нии опьянения совершено 2 ДТП. Кроме того, 3 
водителя скрылись с места происшествия, 2 из 
них позже найдены.

«К основным видам происшествий по городу 
относится наезд на пешеходов —  12 ДТП, стол-
кновение —  8 ДТП», —  добавили в отделе.

В Обнинске 42-летняя экс-сотрудница ОМВД 
России по г. Обнинску признана виновной в ха-
латности и осуждена к 6 месяцам исправитель-
ных работ с лишением на 2 года занимать долж-
ности, связанные с осуществлением функций 
представителя власти в правоохранительных 
органах.

Как сообщили в прокуратуре Калужской об-
ласти, приговор пытались обжаловать, но Калуж-
ский областной суд оставил его без изменений.

Было установлено, что в должность инспек-
тора отделения по делам несовершеннолетних 
сотрудница выехала с проверкой в квартиру, где 
9-месячный мальчик находился в опасном для 
жизни состоянии. Несмотря на то, что в квартире 
было грязно, у ребенка были телесные повреж-
дения и мать на длительное время оставляла его 
без присмотра, инспектор не изъяла мальчика 
из семьи и даже не сообщила о данных фактах 
в комиссию по делам несовершеннолетних, про-
куратуру, орган опеки и попечительства.

В итоге в начале февраля 2022 мальчик умер 
от истощения. Напомним, что его мать осуждена 
к 14 годам лишения свободы.

ИТОГ

17 июля на еженедель-
ном заседании регио-
нального правительства 
председатель комитета по 
ветеринарии при прави-
тельстве Калужской обла-
сти Евгений Водолазов со-
общил об эпизоотической 
обстановке.

В  этом году на терри-
тории региона выявили 
12 несанкционированных 
свалок биологических от-

ходов. На большинстве из 
них были трупы домашних 
животных и  птиц и  про-
дукты их убоя. Их все про-
верили в лаборатории для 
исключения возбудителей 
особо опасных заразных 
заболеваний. Свалки ути-
лизировали и провели де-
зинфекцию.

На территории регио-
на все еще находится 80 
скотомогильников. Из них 

32 —  бесхозяйные и  2 —  
сибиреязвенные. За пер-
вое полугодие ликвидиро-
вано 8 объектов, до конца 
года ликвидируют еще 2.

В  этом году в  области 
зарегистрировали 3 слу-
чая бешенства. Из них 
2 случая —  среди диких 
плотоядных животных. 
Для профилактики забо-
левания в лесах разложи-
ли вакцину.

80 СКОТОМОГИЛЬНИКОВ ОСТАЛОСЬ НА ТЕРРИТОРИИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ80 СКОТОМОГИЛЬНИКОВ ОСТАЛОСЬ НА ТЕРРИТОРИИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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Казалось бы —  чего вдруг? Ведь 
в Калужской области итак два па-
мятника Ивану III —  бронзы не жал-
ко, а властитель действительно был 
достойный. Он и в историю вошел 
как Великий, и тем удивительнее, 
что среди известных россиянам 
имен исторических персонажей 
Иван Васильевич звучит очень 
редко.

Но Олег Калугин будучи калуж-
ским министром предлагает 
ставить памятник не на ма-
лой Родине, а в Москве.

Олег КАЛУГИН:
— Русский парадокс: 
основателю российско-
го государства в сто-
лице нашей родины Москве 
нет ни одного памятника. 
Кому угодно есть, а основа-
телю России —  нет. Кстати, 
слово «Россия» появилось 
в эпоху Ивана III, равно как 
и наш герб —  двуглавый орел. 
В Калужской области стоят 
аж два памятника Ивану III: 
в Калуге —  напротив адми-

нистрации губернатора и на 
территории Владимирского 
скита, в 20 километрах от 
областного центра. Это 
естественно. Калужская 
земля —  родина российского 
суверенитета. Именно у нас 
было Великое стояние на Угре, 
которое в итоге стало побе-
дой на Угре. Однако историче-
ская справедливость требует, 

чтобы памятник госу-
дарю Ивану III стоял 

также и в нашей 
столице. Без него не 
было бы государства 
российского и, соот-

ветственно, россий-
ской столицы.

Казалось бы, вопрос о том, какие 
памятники ставить в Москве, ре-
шать Собянину и москвичам, но ка-
лужский министр готов взять дело 
в свои руки и уже вовсю скликает 
народ в поддержку своей инициа-
тивы: «Я призываю наших граждан, 
власти, творческих людей активно 
включиться в реализацию идеи па-

мятника Ивану III в Москве».
В связи с этим и начали бродить 

кулуарные разговоры о том, что 
таким образом началась промо- 
акция перед переходом Калугина 
на новое место в Первопрестоль-
ную.

Я  не стал по горячим следам 
подключаться к обсуждениям этой 
темы, решил понаблюдать за тем, 

сохранится ли «московская повест-
ка» в последующих публичных за-
явлениях Калугина. И знаете что?

…  как-то непохоже.
Выглядит именно как частная 

инициатива. Чтобы усилить ее, Олег 
Анатольевич даже  какую- нибудь 
петицию со сбором подписей или 
инициативу на РОИ не замутил. 
Так что на платформенное заявле-
ние не тянет. У него вообще много 
околоисторических постов, просто 
именно этот подсветил Скляр.

Я ЗА ТО ЛЮБЛЮ ИВАНА, ЧТО…

И чтоб два раза не вставать, еще 
раз про Ивана III.

Так сказать, поддержу тренд, 
заданный министром Калугиным, 
хоть он и не «взлетел».

Исторический блокбастер «Серд-
це Пармы» смотрели? Так вот суро-
вый московский царь с проникно-
венной речью, который появляется 
в финале в исполнении Федора 
Бондарчука, это вовсе не Иван 
Грозный, как решило большинство 

зрителей. Это как  раз-таки Иван III, 
он же Иван Великий. Поход его 
доверенного боярина Федора 
Пестрого на Пермь с ее присоеди-
нением (а также присоединением 
Вятки и Угры) стал одним из эле-
ментов проводимой политики «со-
бирания земель».

Вообще, фигура одного из са-
мых великих правителей преступ-
но мало изучается в школах, да 
и в медиа не продвигается —  в от-
личие, например, от Александра 
Невского или Дмитрия Донского. 
А сделано было куда больше!

Когда речь заходит об Иване III 
все, кто хоть чуть-чуть помнит 
школьный курс истории, вспоми-
нают самое драматичное событие 
в эпоху его правления —  стояние 
на реке Угре, которым фактически 
закончилось 300-летие монголь-
ского ига. Чуть глубже знакомые 
с историей назовут строительство 
Кремля (руками итальянских зод-
чих, к слову), а также пресловутое 
«собирание земель» —  придя к вла-
сти московским князем, фактически 
одним из многих удельных князей, 
Иван III оставил мир царем боль-
шой страны, объединившей веками 
разрозненные русские земли.

Но как по мне —  не менее важ-
ным его наследием стал Судебник.

Иван III собрал самые светлые 
умы своего времени, чтобы создать 
общерусский правовой документ, 
установивший единые правила 
и законы для всех в границах сво-
ей державу. В 1497 г. такого ком-
плексного документа не было даже 
в Англии и Франции, задававших 
тон в Европе. Судебник стал тем 
цементом, который скрепил вновь 
создаваемое —  в том числе кровью 
(см. московско- новгородская вой на 
или тот же поход на Пермь) госу-
дарство.

И сегодня, когда доверие к су-
дам в российском обществе, увы, 
предельно низко, стоит об этом 
вспомнить.

В МОСКВУ! В МОСКВУ?В МОСКВУ! В МОСКВУ?
Вот уже больше недели прошло, а в политических 

кулуарах все бродит эхо недавнего заявления мини-
стра внутренней политики Калужской области Оле-

га Калугина —  об установке памятника Ивану III. Его еще 
и депутат Госдумы РФ Геннадий Скляр активно подсветил 
в своих аккаунтах.

Автор:  
Евгений 
СЕРКИН
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ПИШЕТ ДИКТАНТЫ БЕЗ ОШИБОК? 
ДИСЛЕКСИК? ТАКОЕ БЫВАЕТ?

— Школа ссылалась на низкие старто-
вые способности ребенка и проблемы 
графокоррекционных навыков, —  вспо-
минает мама Елена. —  В итоге мы пере-
велись в 35 школу-сад, наша дислексия 
никуда от Ангелины не делась. С января 
2023 года перевелись на семейное обу-
чение и занимаемся дома. Вчера делали 
очередную работу по русскому языку. По-
смотрите динамику, видим, что проблем, 
озвученных школой для препятствия 
письму ребенка просто нет!

Действительно, работа, выполненная 
ребенком без единой ошибки свидетель-
ствует о том, что проблемы были силь-
но преувеличены, поскольку даже для 
взрослого человека с дислексией про-
блематично правильно написать даже 
своё собственное имя.

Напомним, что дислексия —  специфи-
ческая неспособность к обучению, име-
ющая нейрологическое происхождение. 
Характеризуется трудностями с точным 
или беглым распознаванием слов и не-
достаточными способностями 
в чтении и письме.

— Мы числимся в ассоци-
ации дислексиков и толь-
ко на прошлой неделе 
проходили очередную 
диагностику. На удивле-
ние, дочка пишет диктант 
и контрольное списыва-
ние без ошибок.

Вот тебе и  дислексия, 
и  дисграфия! Может, про-
блема в том, что в классе 
на 35 учеников совре-
менный учитель не 
в  состоянии донести 
до всех знания?

РЕБЕНОК ПЛОХО 
ВИДИТ,  

КАК ОН МОЖЕТ 
ЧИТАТЬ?

— Чтение в тексте пока не-
доступно, —  сетует мама. —  Но 
офтальмолог предполагает, 
что это оптическая дислексия 
из-за ее специфического зре-

ния. Мы с рождения наблюдаемся только 
в МНТК —  ретинопатия недоношенных, 
астигматизм тоже есть. Известно, что 
сытый голодного не разумеет. Человеку 
с хорошим зрением сложно понять того, 
у кого в анамнезе минус или плюс. При 
этом неизвестно, может ли  кто-то в Об-
нинске маленькому ребенку поставить 
диагноз и выписать очки. Большинство 
матерей ездят в Калугу или Москву.

Местных врачей не особо волнует 
даже ярко выраженное косоглазие. За-
йдите на детские площадки —  там даже 
четырехлетние детишки с косоглазием 
ходят без коррекционных очков. А ведь 
сегодня есть малыши, у которым в два 
года уже нужны очки плюс три и даже 
плюс пять. Даже взрослые люди с таким 
зрением не смогут читать, а если не ис-
правлять этот дефект в раннем возрасте, 
в школе у малыша складывается свое 
весьма специфическое видение мира 
и предметов. Как такой ребенок может 
в шесть лет начать читать? Но вывести 
его на индивидуальное обучение гораз-
до легче, чем разбираться в проблеме.

ЧТЕНИЕ ВСЛУХ И «ПРО СЕБЯ» —  ЭТО 
РАЗНЫЕ НАВЫКИ

— Вы уверены, что у ребенка 
действительно дислексия? —  

с недоверием интересуемся, 
посмотрев работу школьни-
цы.

— Она читает только сло-
ва по отдельности. Если 
дать текст в предложении, 
это вызывает большие 
трудности. Местоимение 

«он» может читать как «но», —  
вздыхает мама.

— Н е д о с т у п н о 
чтение вслух? Воз-
можно, она читает 
«про себя». Это со-
вершенно разные 
навыки . Распро -

страненное в школах 
скорочтение вслух 
порою вызывает 
отвращение и про-

блемы у совершенно 
здоровых детей, —  реко-

мендуют опытные учителя. —  
Детей нервирует непривыч-
ный темп, кроме того, читая 
вслух, мало кто может вду-

мываться в смысл слов.
Тем не менее, несмотря на явные 

успехи, девочка занимается на инди-
видуальном обучении и не может полу-
чить навыки социализации, общаясь со 
сверстниками в школе. Впрочем, если 
педагоги не могут предложить ничего, 
кроме психологической травмы, то вряд 
ли такая социализация ребенку поможет.

Кстати, офтальмолог выявил, что де-
вочке не дается быстрый перевод глаз 
от слова к слову. Это исправляется и на-
рабатывается, а на интеллектуальных 
способностях никак не отражается. Вот 
только знают ли об этом учителя, осо-
бенно те, кто вместо педагогического 
образования познавали азы профессии 
на сомнительных курсах в интернете? 
Да и проверяющие дяди и тети в мини-
стерствах такое ощущение, что ничего не 
слышали о проблемах маленьких учени-
ков. Иначе для чего они долбят как дятлы 
требование устного быстрочтения, трав-
мируя своими проверками всех участни-
ков учебного процесса?

КТО ЗАЩИТИТ МАЛЕНЬКОГО 
УЧЕНИКА?

Героине нашей статьи повезло: у неё 
умная, грамотная и заботливая мама. Но 
не всегда родители могут помочь своим 
детям. Остается только удивляться, как 
в наших школах осваивают неродной 
русский язык детишки из семей мигран-
тов, где на русском вообще никто не го-
ворит. И не слышно, чтобы их повально 
выводили на индивидуальное обучение 
или ставили диагноз дислексия, хотя не-
которым это и не помешало бы.

К ак-то странно, нежная психика вы-
пускников, сдающих ЕГЭ, всех очень вол-
нует, а куда более серьезные проблемы 
малышей в начальной школе обществен-
ность не интересуют? Никто на телешоу 
не причитает над странной программой, 
игнорирующей принцип русской орфо-
графии, никто не удивляется странной 
программе по математике, зато провер-
ка знаний стала объектом постоянных 
нападок.

НОВОСТИ

Год назад мы рассказали 
о первокласснице, ко-
торая по непонятным 

для учителя причинам не 
могла освоить нехитрую 
программу начальной шко-
лы. Девочка плохо писала 
буквы, с трудом узнавала их, 
и учитель решила избавить-
ся от неудобной ученицы, 
отправив ее на индивиду-
альное обучение. На по-
мощь тете от педагогики 
пришли «специалисты», 
поставившие малышке ди-
агноз «дислексия» и «дис-
графия». Мол, ни писать, ни 
читать первоклашку научить 
просто невозможно.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

У ХОРОШЕГО УЧИТЕЛЯ У ХОРОШЕГО УЧИТЕЛЯ 
И ДИСЛЕКСИЯ ИСЧЕЗАЕТ, И ДИСЛЕКСИЯ ИСЧЕЗАЕТ, 
И ДИСГРАФИЯ ОТСТУПАЕТИ ДИСГРАФИЯ ОТСТУПАЕТ

ОБНИНСК И ДУБНА 
ВМЕСТЕ РЕШАЮТ 
ЗАДАЧИ НАУКОГРАДОВ

НА ВЫПЛАТУ ПОСОБИЙ ПО 
УХОДУ ЗА РЕБЕНКОМ ДО 
ПОЛУТОРА ЛЕТ НАПРАВЛЕНО 
370 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

На базе Международной межправительствен-
ной организации «Объединённый институт ядер-
ных исследований» в Дубне во вторник, 18 июля, 
работали представители Обнинска и Агентства 
стратегических инициатив. Обсуждали стра-
тегию наукоградов в целом, и их социально- 
экономическое развитие и  сотрудничество 
между городами, включая образование, про-
мышленность, науку и туризм.

«Задачи у Обнинска и Дубны одни —  сделать 
города более комфортными для жизни, привлечь 
для этого больший объем финансирования, уча-
ствуя в федеральных программах. Имея в со-
юзниках такого надежного партнера как Дубна, 
вместе нам будет легче эти задачи решить», —  
отметила глава администрации Обнинска Татья-
на Леонова.

Встречу продолжили в Особой Экономической 
Зоне Дубны и Лаборатории физики высоких 
энергий, где создаётся легендарный ускоритель-
ный комплекс NICA.

В Калужской области более 7 тысяч работаю-
щих родителей получают ежемесячно пособие 
по уходу за ребенком до полутора лет. В этом 
году на его выплату отделение Социального 
фонда региона направило свыше 370 миллио-
нов руб лей.

С  1  февраля текущего года минимальный 
размер такого пособия составляет 8 591,47 руб., 
а максимальный —  33 281,80 руб. Каждый год 
эта выплата индексируется. Если в семье два 
и более ребёнка младше полутора лет, средства 
перечисляются на каждого малыша.

Данное пособие может получать один из ро-
дителей, опекун, бабушка, дедушка или другой 
родственник, который ухаживает за ребёнком.
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Впрочем, оставим любителей по-
лучать свое личное расстройство 
желудка в покое и обратим своё 
повествование исключительно 
к тем, кто еще в состоянии учить-
ся на чужих ошибках. Говорить 
о стихийных бедствиях и затме-
ниях разума мятежников мы не 
будем —  регулировать это не под-
властно обычному отдыхающему, 
вспомним о  том, что зависит от 
самих отдыхающих.

ОТДЫХ В ОБНИМКУ 
С УНИТАЗОМ. ЧТО ЭТО БЫЛО?

Обнинская семья, состоящая из 
двух сыновей, мамы и папы отпра-
вилась отдыхать на Черное море 
в июне, когда казалось и море по-
чище, и отдыхающие еще не успе-
ли привезти все свои заразы. Но 
уже через несколько дней вся се-
мья дружно блевала, не отходя от 
унитаза. В аптеке провизоры, услы-
шав о проблеме, привычно брали 
с полок лекарство, которое «всем 
помогает», и через пару дней дей-
ствительно от болезни не осталось 
и следа.

— Что это было? —  удивляется 
неопытная мама.

— Да это у всех так! —  беззабот-
но машут руками местные жители 
и отдыхающие со стажем.

Реально?

НИКАКОЙ КОВИД НЕ ЗАСТАВИТ 
ЛЮДЕЙ МЫТЬ РУКИ

Пару-тройку лет назад многие 
были уверены, что мир никогда не 
станет прежним и после ковида 
граждане хотя бы научаться мыть 
руки перед едой и после туалета. 
К акое-то время так и было, и чис-
ло отравлений и ротавирусных ин-

фекций у населения пошло на спад.
Но длилось это время недолго, 

и сегодня все вернулось на круги 
своя —  мыть руки после туале-
та даже во многих детских садах 
учить не изволят. Стоит ли удив-

ляться, что во взрослом возрас-
те у многих граждан отсутствует 
этот базовый навык, а когда мно-

жество таких граждан встречаются 
в тесной обстановке российских 
югов, ситуация и вовсе выходит 
из-под контроля и, как результат, 
рвота и понос в первые же дни 
беззаботного отдыха у моря.

Хорошо, когда все хорошо кон-
чается, но лучше, отправляясь в пу-
тешествие, прихватить с собой не 
только влажные салфетки, но не-
большой флакон дезинфицирую-
щего средства и пользоваться им 
постоянно. Поверьте, хуже точно 
не будет, а нынешние упаковки по-
зволяют делать это с предельным 
комфортом.

НЕ НАДО НЫРЯТЬ И ГЛОТАТЬ 
МОРСКУЮ ВОДУ БЛИЗ 
РОССИЙСКОГО ПЛЯЖА

Впрочем, местные жители на 
грязные руки не грешат и придер-
живаются другой версии, уверяя, 
что виновата в диарее приезжих —  
вода. А если учесть, что даже те 
отдыхающие, которые пьют воду 
исключительно бутилированную, 
купаться в море всё равно продол-

жают, то, возможно, и в этой вер-
сии есть доля правды. Но значит ли 
это, что понос неизбежен? —  Нет! 
Просто воду нужно пить только 
из бутылок, которые сами откры-
ли, и не глотать морскую воду. Тем 
более, что вы нынешнем году, как 
и в предыдущие, там чего только 
не плавало.

И не забывайте, холера не дрем-
лет и передаётся с грязной водой, 
так что лучше не разевать рот даже 
в море.

ЭКЗОТИЧЕСКИЙ СОВЕТ ОТ 
МЕСТНЫХ ЖИТЕЛЕЙ

Путешествуя по Крыму, наши ту-
ристы, заработавшие роскошную 
диарею, получили от местных жи-
телей совсем неожиданный совет.

— Не ешьте фрукты в жару! —  ка-
тегорически заявила хозяйка, при-
ютившая путешественников в сво-
ем доме.

И  если в  былые времена этот 
совет для советских отдыхающих 
был  чем-то совершенно невыпол-
нимым —  народ ехал на юга, чтобы 
подзаправиться витаминами на 
год, то нынче к этому совету есть 
смысл и прислушаться —  фруктов 
в магазинах полно круглый год, 
а цены в зонах отдыха не мень-
ше, чем в средней полосе России 
в целом и в обнинских магазинах 
в частности. Кукурузу за 100 руб-
лей и  черешню за 350 можно 
и дома поесть.

МОЖЕТ, СМЕНИТЬ МОРЕ?

Впрочем, в это же время отдыха-
ющие на Азовском море спокойно 
ели не только фрукты в жару, но 
и шелковицу с уличных деревьев. 
Понятно, что мыть добытое граж-
дане даже не подумали, но и рас-
стройством желудка на неперегру-
женном побережье окружающие 
явно не страдали.

Впрочем, эта группа туристов все 
же маникально мыла руки и соблю-
дала все остальные правила гиги-
ены, начиная с выбора отеля без 
тараканов и заканчивая протира-
нием дезраствором подозритель-
ных столов в местах приема пищи.

Но следует признать, что пару 
дней поноса —  это просто неболь-
шая неприятность по сравнению 
с тем, что привозили с иностран-
ных курортов жители наукограда. 
Из Индии обнинцы неоднократно 
привозили брюшной тиф, из Вьет-
нама —  малярию, из Тайланда —  эк-
зотических глистов. В России тоже 
масса неприятных заболеваний. 
Очаги потенциального заражения 
бубонной чумой: Иркутская об-
ласть, Тува, Алтай и другие регионы, 
которые граничат с Монголией.

БЕЗ ТРУСОВ НА ПЕСОК ИЛИ 
ГАЛЬКУ

Еще одно правило гигиены боль-
шинство граждан выполняют авто-
матически, из природной брезгли-
вости. Мало кому придет в голову 
снять трусы и елозить интимными 
местами по песку. Но некоторые 
мамаши по непонятным причинам 
снимают со своих отпрысков белье 
и заставляют детей голышом пол-
зать по общественному пляжу.

— Ходить в мокрых трусах вред-
но! —  заявляет такая мамаша

Вероятно, на лишнюю пару тру-
сов для ребенка даме денег жалко. 
Но нормальным людям, отправля-
ясь с ребенком на отдых к воде, 

следует взять 4–5 комплектов тру-
сиков или плавок.

— Вне зависимости от того, 
сколько малышу лет, нахождение 
в голом виде является грубым на-
рушением норм гигиены, —  пред-
упреждают гинекологи. —  На пляже 
совсем не стерильный песок, он 
впитывает в себя грязь, фекалии 
человека и животных. А слизистая 
половых органов у детей загрязня-
ется и травмируется моментально. 
Хорошо прилегающие трусики по-
зволят избежать инфекций мочепо-
ловой системы.

Мокрые плавки следует менять 
на сухие сразу после выхода из 
воды, если ребенок закончил купа-
ние. Кстати, взрослым иметь такую 
привычку тоже не помешает.

Следует помнить, чтобы отдых не 
закончился на больничной койке, 
не игнорируйте знания человече-
ства о гигиене и санитарии —  это 
бесценное богатство, от которого 
глупо отказываться и дома, и на 
отдыхе.

Уж сколько раз твердили миру, что и на отдыхе нужно 
соблюдать элементарные правила гигиены и обще-
жития, но некоторых граждан чужой опыт и пла-

менные призывы интересуют так же, как морали старых 
французских басен. А зря!
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ПЯТЬ ВРЕДНЫХ 
ПРИВЫЧЕК, 
ЧРЕВАТЫХ 
БОЛЕЗНЯМИ
Тем не менее, большинство 
вменяемых людей и без Роспо-
требнадзора понимают, если они 
не хотят привезти  какую-либо 
экзотическую инфекцию из путе-
шествия, нужно избавиться от пяти 
дурных привычек:

➊ Есть что попало и где по-
пало —  то, что хорошо для 

местных жителей, не факт, что не 
навредит приезжим.

➋ Пить воду из родников, водо-
ёмов, ручьев и из-под крана —  

сложно сказать, что туда втекает 
и какого качества.

➌ Спать с кем ни попадя или 
даже целоваться с новыми 

знакомыми.

➍ Ехать в экзотические страны 
без прививок и репеллентов. 

Это, конечно, не касается против-
ников прививок, если они хотят 
получить  какую-либо лихорадку 
или малярию —  это их право.

➎ Игнорировать чистоту своих 
рук и наличие сухих трусов 

на пляже.

ОПАСНОСТИ, ОПАСНОСТИ, 
ПОДСТЕРЕГАЮЩИЕ ТУРИСТОВ ПОДСТЕРЕГАЮЩИЕ ТУРИСТОВ 
НА ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ПЛЯЖАХНА ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ПЛЯЖАХ
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РОСТ ИЗЪЯТЫХ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ НАРКОТИЧЕСКИХ 
ВЕЩЕСТВ ПРЕВЫСИЛ 368%

На территории Калужской области наркоси-
туация по итогам прошлого года оценивается 
как нейтральная.

За 2022  год наркополицейскими из неза-
конного оборота по возбужденным уголовным 
делам изъято свыше 395 кг наркотиков, а также 
около 10 кг конопли и более 17 кг различных 
прекурсоров наркотических средств.

По сравнению с 2021 годом общее количе-
ство изъятых запрещенных веществ увеличи-
лось больше, чем на 368%.

Продолжилась тенденция сокращения по-
ставок подконтрольных веществ из-за рубежа. 
При этом сохранился рост объемов внутреннего 
производства «синтетики» в условиях подполь-
ных нарколабораторий. Аналогичная картина 
наблюдается и в текущем году. Количество вы-
явленных сотрудниками полиции преступлений, 
связанных с изготовлением запрещенных ве-
ществ, увеличилось на 6,5%.

ПОДКУПИТЬ ПОТЕРПЕВШЕГО 
ЗА 20 ТЫСЯЧ НЕ УДАЛОСЬ

Два жителя Обнинска, обвиняемые в разбой-
ном нападении, очень хотели избежать наказа-
ния за свои фокусы и не нашли ничего лучше, 
чем начать доставать потерпевшего.

В частности, склоняли потерпевшего к изме-
нению ранее данных им правдивых показаний 
и даче ложных показаний в следственном от-
деле и в суде, с целью смягчения наказания 
обвиняемым.

Потерпевший, опасаясь применения в отно-
шении него насилия, дал согласие на изменение 
показаний в пользу обвиняемых, в связи с чем, 
злоумышленники на принадлежащий ему бан-
ковский счет перевели 20 тысяч руб лей.

Потерпевшим по данному факту написал 
заявление о совершенном в отношении него 
подкупе. В настоящее время устанавливаются 
обстоятельства произошедшего.

Санкция статьи предусматривает максималь-
ное наказание в виде двух лет исправительных 
работ или ареста на срок до 3 месяцев.

ИЗЪЯЛИ ОБМАН

НРАВЫ

Ничто не остановит че-
ловека, решившего из-
бавиться от своих денег.

В полицию Обнинска обра-
тился мужчина с заявлением 
о привлечении к уголовной 
ответственности Интернет- 
мошенников, которые похи-
тили у него 57 тысяч руб лей 
под предлогом продажи стро-
ительной бытовки.

На тематическом сайте по-
купатель нашел объявление 
о продаже необходимого ему 
товара в другом регионе и, ре-
шив сделать покупку, офор-

мил необходимые документы 
и произвел предоплату на ука-
занный ему счет.

Как пояснил гражданин, 
прежде чем воспользоваться 
услугами данной фирмы, он 
прочитал отзывы, среди кото-
рых была информация о том, 
что сайт используют мошен-
ники. Однако он решил, что 
такие отзывы могут оставлять 
конкуренты.

Не насторожило мужчину 
и то, что когда он спросил, где 
именно находится централь-
ный офис компании, ему на-

звали несуществующую ули-
цу с названием Центральная. 
Об этом он узнал, когда решил 
уточнить адрес в сети Интер-
нет, прежде чем перечислить 
деньги.

После того как сроки услов-
ленной доставки были наруше-
ны, представители сайта стали 
ссылаться на проблемы с обо-
рудованием по изготовлению 
товара, а на вопрос, какое 
именно оборудование слома-
лось, ответили, что сразу все.

На просьбу пригласить 
к телефону руководителя, мо-

шенники пояснили, что его нет 
на месте и нужно позвонить 
через неделю. На следую-
щие звонки злоумышленники 
не отвечали, снимая трубку, 
но не разговаривая.

Осознав, что стал жертвой 
мошенников, мужчина обра-
тился в правоохранительные 
органы. В настоящее время 
сайт заблокирован, деньги 
не возращены, товар не до-
ставлен.

По факту мошеннических 
действий возбуждено уголов-
ное дело. Ведется следствие.

ВСЕ ОБОРУДОВАНИЕ СЛОМАЛОСЬ, АДРЕСА НЕТ, НАЧАЛЬНИКА ТОЖЕ

НАГЛОСТЬОСТОРОЖНО!

Мошеннические техноло-
гии не стоят на месте.

12  июля обнинская 
учительница получила сообще-
ние в соцсетях от своей бывшей 
работодательницы: «Мне Макси-
мов Борис Иванович звонил, это 
сотрудник МВД, который кури-
рует Министерство, у него есть 
к Вам пару вопросов».

Учительница попыталась 
перезвонить своей бывшей на-
чальнице, но та трубку не бра-
ла. Но тут же перезвонил некий 
Максимов, который сурово по-
интересовался, в какие банки 
женщина обращалась за по-
следние три месяца. Обеску-
раженная женщина ответила 
на вопрос и получила сообще-
ние, что ей перезвонят из Цен-
тробанка.

Услышав байку про звонящий 
 кому-то Центробанк, учитель-
ница сразу поняла, что имеет 
дело с мошенниками. Но те про-
должили наезд, требуя ответить 
на вопросы: «Есть ли третьи лица 

рядом с Вами?» и «Где вы нахо-
дитесь?».

— Какое Ваше дело? —  спроси-
ла жертва наезда Центробанка. —  
На улице.

— Я  ж е  с л ы ш у, ч то  В ы 
не на улице, —  стал канючить 
представитель Центробанка Афа-
насий.

Совершенно литературным 
языком послав самозванцев, 
женщина попыталась дозвонить-
ся в полицию. Когда это не уда-
лось, решила прозвонить банки 
и предупредить, что ею заинте-
ресовались мошенники.

Кстати, бывшая начальница, 
взяв трубку, сообщила, что она 
вообще говорить не может, пото-
му что только пришла от зубного 
и никому ничего не писала.

Сможет ли и как быстро жен-
щина заблокировать аккаунт 
в соцсетях —  неизвестно, так 
что будьте осторожны, получив 
подобные сообщения о неких 
кураторах непонятных Мини-
стерств.

ГОСТИ И ХОЗЯЕВА

Жительнице Обнинска по-
звонила очередная «со-
трудница банка» и со-

общила, что злоумышленники 
пытаются изменить персональ-
ные данные в личном кабинете, 
а именно «отвязать» номер теле-
фона от карты.

Чтобы предотвратить несанк-
ционированную попытку, незна-
комка посоветовала установить 

специальное приложение. По-
терпевшая так и сделала, и че-
рез некоторое время получила 
уведомления о списании в не-
сколько этапов 77 тысяч руб лей.

По данному факту возбужде-
но уголовное дело. Помните, что 
с помощью сомнительных при-
ложений, установленных на теле-
фон, мошенники получают доступ 
к Вашим банковским данным.

Калужанка, работая 
агентом двух финансово- 
кредитных организа-
ций, с августа 2021 года 
по июнь 2022 года офор-
мила 12 потребитель-
ских кредитов на других 
людей без их участия 
и согласия. Деньги взяла 
себе, а клиентам остави-
ла право оплатить кре-
диты.

Дама использовала ко-
пии паспортов граждан, 
которые ранее обраща-
лись в данные компании, 

и набрала кредитов на об-
щую сумму более 1,4 мил-
лиона руб лей.

В ходе следствия жен-
щина частично возмести-
ла причиненный граж-
данам ущерб. На период 
следствия в отношении 
фигурантки была избрана 
мера пресечения в виде 
подписки о невыезде 
и надлежащем поведении.

Уголовное дело с ут-
вержденным обвинитель-
ным заключением на-
правлено в суд.
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НЕИЗВЕСТНЫЕ ВЗЛАМЫВАЮТ АККАУНТЫ 
РАБОТОДАТЕЛЕЙ И ОТ ИХ ИМЕНИ РЕКОМЕНДУЮТ 
СОТРУДНИЧАТЬ С «ЦЕНТРОБАНКОМ»

12 КРЕДИТОВ ПО ЧУЖИМ ПАСПОРТАМ 
ОФОРМИЛА СОТРУДНИЦА ФИНАНСОВОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ

НОВЫЕ ГРАБЛИ

МОШЕННИКИ «ОТВЯЗЫВАЮТ» НОМЕР 
ТЕЛЕФОНА ОТ БАНКОВСКОЙ КАРТЫ

Жительнице Обнин-
ска позвонила очеред-
ная «сотрудница банка» 
и сообщила, что злоу-
мышленники пытаются 
изменить персональные 
данные в личном каби-
нете, а именно «отвязать» 
номер телефона от карты.

Чтобы предотвратить 
несанкционированную 
попытку, незнакомка по-
советовала установить 
специальное приложение. 
Потерпевшая так и сдела-
ла, и через некоторое вре-

мя получила уведомления 
о списании в несколько 
этапов 77 тысяч руб лей.

По данному факту воз-
буждено уголовное дело. 
Помните, что с помощью 
сомнительных прило-
жений, установленных 
на телефон, мошенники 
получают доступ к Вашим 
банковским данным.

БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИОНА ЗА ПОСТАНОВКУ БОЛЕЕ ПОЛУМИЛЛИОНА ЗА ПОСТАНОВКУ 
НА ФИКТИВНЫЙ УЧЕТ 532 МИГРАНТОВ НА ФИКТИВНЫЙ УЧЕТ 532 МИГРАНТОВ 
ПОЛУЧИЛА ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКАПОЛУЧИЛА ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА
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В Калуге НЕ РЕКОМЕНДУЕТСЯ при-
нимать водные процедуры в следующих 
местах: река Ока (пляж левый берег, 
пляж правый берег, пляж район ГИБДД); 
Рождественские пруды; Сероводород-
ные озера; р. Песочня (ООО «Песочня»); 
озеро Резвань.

Водоемы Калуги, в которых качество 
воды соответствует санитарным нор-
мам:

река Угра (отмель у  моста Калуга- 
Воротынск); пруд Вырка Нижняя; Ячен-
ское водохранилище (район лодочной 
станции, Бора); Андреевский карьер; 
пруд в д. Вырка Верхняя

В окрестностях Обнинска НЕ РЕКО-
МЕНДУЕТСЯ купаться:

Боровский район: р. Протва г. Боровск 
(район Долы, район п. Институт);

р. Протва. Ермолино (ул. Мичурина, 
д. 9, ул. Советская); р. Истья (ниже и выше 
очистных ЗАО «Плитспичпром»); река 
Страдаловка (пляж).

Малоярославецкий район: р. Суходрев 
(ООО «Санаторий Воробьево»); р. Сухо-
древ (после п. Детчино, Аурово у моста); 

р. Суходрев до п. Детчино; пруд санато-
рий Воробьево; р. Лужа г. Малоярославец 
(Ивановский луг, мост); р. Лужа Боров-
ский мост

Тарусский район: р. Ока с. Волковское; 
р. Ока с. Кузьмищево; р. Ока с. Ладыжено 
в районе ДОЛ «Звездный»; р. Ока район 
БО «Серебряный век»; р. Ока городской 
парк; Таруска —  устье; р. Жиздра, место 
отдыха в районе моста п. Думиничи

Жуковский район: озеро Оглублянка; 
р. Протва городской парк.

МОЖНО КУПАТЬСЯ:
Жуковский район: г. Жуков пруд, пруд 

г. Белоусово, р. Протва (Трубинский мост).

В Калужской области легче перечислить, 
где купаться можно. И такие места есть!

 Людиновский район: место отдыха 
в районе средней школы № 8; место от-
дыха в районе коллективного сада № 1.

 Жиздринский район: место от-
дыха «Синий мостик»; место отдыха  
«Банька».

 Думиничский район: пруд «Конка», 
п. Думиничи место отдыха.

 Бабынинский район: пруд д. Холо-
пово, пруд д. Лапино.

 Сухиничский район: водохранили-
ще, г. Сухиничи, место организованного 
отдыха на правом берегу

 Барятинский район: Озеро с. Баря-
тино ул. Елкина,

 Кировский район: Нижнее озеро (ул. 
Ломоносова).

 Куйбышевский район: Пруд д. Садо-
вище (верхний).

 Спас- Деменский район: —  озеро 
«Лесное».

 Мещовский район: г. Мещовск про-
спект Революции (река Турея).

	● Рената БЕЛИЧ

НОВОСТИ
У РЕКИ

 В ПАРКЕ

В Обнинске действует проект «Ак-
тивное долголетие», и уже боль-

ше 10 лет клубом северной ходьбы 
руководит Елена ВОЛКОВА. В клубе 
занимаются более 400 человек. Тре-
нер и наставник Елена Михайловна 
в любую погоду в Городском парке 
уже много лет на открытом воздухе 
открывает своим подопечным секре-
ты здоровья.

— Занятия начинаются с раз-
минки, затем проводится 
Стрельниковская дыхательная 
гимнастика, после этого ходьба 
по парку, в процессе которой ор-
ганизм насыщается кислородом 
и все мы заряжаемся бодростью 
и оптимизмом, —  рассказывает 
член клуба «Гармония» Эльвира 
АЛЕКСАНЯН. —  Упражнения по-
могают восстановить и поддер-
живать в отличном состоянии 
опорно- двигательную систему.

— Еще мы разучиваем тан-
цы, —  добавляет пенсионерка 
Ирина, любительница вальса 
и танго. —  Благодаря позитивно-
му настрою Елены Михайловны, 
у нас всегда всё получается. Мы 
можем общаться с ровесниками 
по интересам.

Члены клуба дружно благода-
рят Елену Волкову за уважение 
к старшему поколению, энтузи-
азм и заразительную энергию.

— Мы хотели отнести благодарность 
нашему преподавателю в администра-
цию, чтобы они знали, какие отличные 
кадры они назначают, но туда обычно 
ходят с жалобами, вот мы и засомне-
вались. Решили, что лучше поблагода-
рить нашу любимую Елену Михайловну 
через СМИ, чтобы не только админи-
страция, но и весь город знал, какие 
у  нас прекрасные люди, —  Эльвира 
Алексанян.

— Спасибо Елене Михайловне за 
большой вклад в здоровье обнинских 
пенсионеров. Физическая активность 
повышает энергетический тонус, им-
мунитет и  способствует активному 
долголетию, —  говорят члены клуба 
«Гармония».

	● Рената БЕЛИЧ

СПАСИБО ЕЛЕНЕ ВОЛКОВОЙ ЗА ОТКРЫТЫЕ СПАСИБО ЕЛЕНЕ ВОЛКОВОЙ ЗА ОТКРЫТЫЕ 
СЕКРЕТЫ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯСЕКРЕТЫ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

В КАКИХ КАЛУЖСКИХ ВОДОЕМАХ ВОДА В КАКИХ КАЛУЖСКИХ ВОДОЕМАХ ВОДА 
СООТВЕТСТВУЕТ САНИТАРНЫМ НОРМАМ?СООТВЕТСТВУЕТ САНИТАРНЫМ НОРМАМ?

По данным лабораторного контроля 
качества воды водных объектов на 
13 июля 2023 года ввиду несоответ-

ствия воды водоемов санитарным нормам 
по показателям микробиологической за-
грязненности Управление Роспотребнадзо-
ра по Калужской области не рекомендует 
купаться в следующих водоемах:

НАУКОГРАД СОБРАЛ 
В ШКОЛУ ЭКСПЕРТОВ 
ПО ОНКОТЕРАНОСТИКЕ 
И БУДУЩИХ 
ОНКОСПЕЦИАЛИСТОВ

В ПОСЕЛКЕ ОБНИНСКОЕ 
ВЗЯЛИСЬ ЗА ДОРОГИ

В  Обнинске, на базе отдыха «Иволга», 
с 28 июня по 1 июля прошла IV Международная 
молодежная школа «Инновационные ядерно- 
физические методы высокотехнологичной меди-
цины». Ее тема: онкотераностика, ее достижения, 
проблемы и перспективы.

Как сообщили организаторы, современная 
тераностика базируется на достижениях нано-
медицины, в том числе ядерной наномедицины 
и радиологии, в области развития мультимо-
дальных адресных тераностических препаратов 
и в перспективе сделает доступными персонали-
зированные подходы в лечении онкологических 
заболеваний.

«Онкотераностика как междисциплинарное 
направление для достижения своих целей объ-
единяет усилия специалистов самых разных на-
правлений: от физики, радиобиологии и биохи-
мии до фармакологии, иммунологии, онкологии 
и многих других», —  добавили организаторы.

С лекциями выступили известные эксперты —  
российские и зарубежные ученые. Специалисты 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба представили результаты 
в области разработки новых технологий лечения 
онкологических заболеваний с использованием 
протонных и ионных пучков.

В ходе лекций спикеры дискутировали со 
слушателями из России, Казахстана, Армении 
и Азербайджана. Среди участников школы 120 
аспирантов, студентов, ординаторов из 13 уни-
верситетов, в том числе медицинских, 8 научных 
и 7 организаций здравоохранения. Следующая V 
Школа состоится в ФИАН 26–27 октября.

Стоит отметить, что организаторами Школы 
являются Физический институт им. П. Н. Лебеде-
ва РАН, НМИЦ радиологии Минздрава России 
и НИЯУ МИФИ.

Добавим, что Школа дает возможность узнать 
и обсудить достижения и перспективы онкоте-
раностики сегодня и завтра с ведущими специ-
алистами в этой области.

В первом наукограде начался долгожданный 
ремонт дорог в поселке Обнинское. Об этом 
18 июля сообщили в городской администрации. 
В первую очередь взялись за улицу Чкалова. 
Следом приступят к ремонту улицы Зои Космо-
демьянской и улицы Кошевого.

К решению о возможных мерах для поддер-
жания участков дорог в проезжем состоянии 
в микрорайоне пришла комиссией в составе 
представителей МП «Коммунальное Хозяйство», 
Администрации города, председателя ТОС, депу-
татов Обнинского Горсобрания.
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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а. ПРОДАЖА

Продается ПОГРЕБ в Обнинске («Золотая осень», 
бывшее «Крона С).  Тел: 8(953) 310-82-76

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый Ковчег» открывает 
вакансии СОТРУДНИКА ПО УХОДУ ЗА 

ЖИВОТНЫМИ (полная занятость), ВЕТВРАЧА 
(частичная занятость). Подробности и. условия по 

тел.: 89290329470, 89105426274.

Требуется ОХРАННИК-КОНТРОЛЕР, график 
работы 1/3, выход за сутки 1300р +79109138833

НОВОСТИ
ЖКХ 

СТАЛИ ЛИ УК РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ?

Так, в период обильных дождей, кото-
рый длится с 1 мая и до начала июля, 
увеличивается число звонков граждан 
в «аварийку» по поводу течи крыш.

— Происходит это по разным причи-
нам, но в основном 
из-за засоренных 
ливнестоков и от-
сутствия герметич-
ности у кровли или 
стыков межпанель-
ных швов. Однако 
в этом году и таких 
заявок стало зна-
чительно меньше, 
чем в предыдущие 
годы. Это говорит 
о хорошей работе 
ряда обнинских 

управляющих компаний, —  рассказа-
ла главный диспетчер АДС наукограда 
Юлия Сизова.

Она подтвердила данную инфор-
мацию цифрами. В этом году с 1 мая 
в городе имели место 10 таких случаев, 
в прошлом за аналогичный период —  16 
случаев, в 2021-м —  80, а в 2020-м —  131.

— Разница, сами видите, колоссальная. 
Так что тенденция в городе хорошая, —  
подытожила Юлия Андреевна.

Правда, далеко не все жители соглас-
ны с тем, что УК стали работать лучше. 
Многие считают, что крыши протекают 
реже благодаря тому, что ежегодно про-
водится капремонт. К тому же в городе 
жестко контролируют подрядчиков, ко-
торые плохо ремонтируют кровли —  их 
неоднократно заставляли устранять до-
пущенные недоработки.

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА НАРУШАЮТ 
НЕДАВНО ПРИНЯТЫЙ ГОСДУМОЙ 

ЗАКОН

Речь идет о законе, запрещающем са-
мовыгул животных. Дело в том, что в по-
следнее время, как это всегда бывает 
в летний период, в аварийную службу 
в разы увеличилось число звонков граж-
дан с просьбами вызволить из закрытого 
подвала очередную кошку. Звонят сами 
же хозяева питомцев, выпустившие их 
«немного погулять».

Работники АДС 
выезжают на место 
и  оказывают по-
мощь. На каждый 
такой вызов за-
трачиваются день-
ги и  драгоценное 
время. А между тем, 
новый закон пред-
усматривает штрафы 
за самовыгул четве-
роногих друзей.

Возможно, эта 
мера повлияет на 
нерадивых хозяев 
питомцев, но случит-
ся это позже. Потому 
что штрафовать пока 

никого не начинали. Закон новый, пока 
не обкатанный. Неясно, кто и на каком 
основании будет штрафовать нерадивых 
владельцев животных. Ведь когда дело 
дойдет до разбирательств, любой из них 
может заявить на голубом глазу, что кош-
ка не его. Дескать подкармливал время 
от времени. Поэтому и штрафовать не за 
что. Так что данная проблема пока оста-
ется актуальной.

КРЫШИ ПРОТЕКАЮТ РЕЖЕ,  КРЫШИ ПРОТЕКАЮТ РЕЖЕ,  
А КОШКИ ПО НИМ ГУЛЯЮТ ЧАЩЕА КОШКИ ПО НИМ ГУЛЯЮТ ЧАЩЕ

ОБНИНСКАЯ СПОРТСМЕНТКА 
ЗАНЯЛА ВТОРОЕ МЕСТО 
В СОРЕВНОВАНИЯХ 
ПО ВЕЛОСПОРТУ

21 ИЮЛЯ ОБНИНЦЕВ 
ПРИГЛАШАЮТ НА ПРАЗДНИК 
«СТАРОГО ГОРОДА»

Групповая велогонка Cyclingrace на 118 кило-
метров прошла 16 июля в городе Верее Москов-
ской области. Как отметил руководитель Мало-
ярославецкого клуба закаливания и зимнего 
плавания «Малоярославецкие моржи» Вадим 
Репп, Верея —  самый маленький городок Подмо-
сковья и там находится одна из любимых трасс 
велогонщиков —  с удивительными пейзажами.

— В заездах участвовали как команды, так 
и индивидуальные спортсмены. Всего в соревно-
ваниях приняли участие более 230 спортсменов 
из разных городов, в их числе были и именитые 
велогонщики, и любители. Тем весомее победа 
нашей землячки Натальи Зайцевой, занявшей 
в своей группе второе место. Хочется отметить, 
что Наталья профессионально велоспортом не 
занимается. Её увлечения —  это триатлон и зим-
нее плавание. Хотелось бы поздравить Наталью 
с этой непростой победой и пожелать ей новых 
спортивных достижений и побед в будущих со-
ревнованиях! —  прокомментировал Вадим Репп.

Вход свободный. В пятницу, 21 июля, обнинцев 
приглашают на праздник «Старого города». Он 
пройдет в ДК ФЭИ и начнется в 18:00.

Гостей ждут выступления коллективов ДК, 
камерного оркестра «Ренессанс», а  также 
выставка- продажа.

«Здесь вы найдете все необходимое для свое-
го увлечения, и сможете приобрести уникальные 
вещи, созданные талантливыми мастерами», —  
сообщили в городской администрации. 0+

В ФОКУСЕ 

Лето для аварийно- диспетчерской 
службы Обнинска —  относительно 
спокойное время. Многие уезжают 

отдыхать, пожилые люди находятся на 
дачах, отопление отсутствует. Но если го-
ворить не о ситуации в целом, то в этот 
период становится больше обращений 
по некоторым частным случаям.

	■ Работникам аварийной службы приходится вызволять кошек из подвалов

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Крыши в Обнинске стали протекать реже

	■ Диспетчерам приходится быть и психологами

	■ Юлия 
СИЗОВА
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16 июля в 16:00 

Фестиваль мультипликации. Финал Международного проекта «Тер-
ритория успеха: МультиКЛИПация». В программе мультфильмы, соз-
данные детьми в рамках творческой сессии проекта, под руковод-
ством художников- аниматоров мультфильмов «Маша и Медведь», 
«Лунтик», «Барбоскины» и руководителя студии «Мультилин». Вход 
свободный. 0+

17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия «Мечта» 
приглашают на сказку для детей и взрослых «Приключения Чипол-
лино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И. Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских музы-
кальных театров. 12+

29 сентября в 15:00 и 30 сентября в 18:00 

премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой В. П. —  
А. Н. Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.
С 3 ПО 30 ИЮЛЯ 2023 ГОДА КАССА НЕ РАБОТАЕТ.

БИЛЕТЫ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ НА ОФИЦИАЛЬНОМ САЙТЕ ГДК. 
С 31 ИЮЛЯ КАССА НАЧНЁТ РАБОТАТЬ В ОБЫЧНОМ РЕЖИМЕ.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

— Прежде чем ответить на 
этот вопрос, сначала разберемся 
с причинами появления провиса-
ния кожи. Быстрая потеря веса —  
вот основная причина появления 
обвисшей кожи. Кроме того, кожа 
теряет упругость и обвисает при 
недостаточных физических на-
грузках и активности. Среди про-
чих причин дряблости кожи —  
возраст; несбалансированное пи-
тание, содержащее недостаточное 
количество витаминов и веществ, 
поддерживающих упругость кожи.

Какой массаж подтягивает 
кожу? Регулярный массаж кожи 
решает проблему ее дряблости 

и  отвисания. И  по сравнению 
с косметическими процедурами, 
он занимает немного времени. 
Массаж вакуумный, медовый, 
антицеллюлитный, ручной значи-
тельно улучшит состояние кожи.

Ручной массаж помогает под-
тянуть кожу. Во время процедуры 
тело разогревается, лишняя жиро-
вая ткань и жидкость постепенно 
исчезают. Кровь начинает лучше 
циркулировать по сосудам, акти-
визируются обменные процессы, 
производя новые эластиновые 
и коллагеновые волокна.

Антицеллюлитный массаж по-
могает восстановить тонус кожи, 
избавит от апельсиновой корки. 
Кожа насыщается кислородом, 
ускоряется метаболизм.

Вакуумный массаж —  одна из 
эффективных методик, улучша-

ющих кровоток, повышающий 
упругость кожи и помогающих из-
бавиться от лишних килограммов.

Медовый массаж прекрасно 
подтягивает кожу после поху-
дения, также он выводит шлаки, 
токсины, все ненужные вещества. 
Кожа становится свежей и глад-
кой, более упругой.

Массаж активизирует кровоо-
бращение и применяется как аль-
тернатива физическим нагрузкам. 
Все питательные вещества во вре-
мя медового массажа поступают 
быстрее в кожу, что способствует 
восстановлению упругости кожи.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

27 июля 
Детское представление- «Цирковое шоу Вадима Хабарова». Начало 

в 18.00 0+
29 июля

Праздничный концерт, посвященный Дню города-
музыканты легендарных ВИА 70–80-х годов БИЛЕТ в СССР в новой 

программе «Я люблю тебя жизнь!». Начало в 18.00
Вход свободный. 12+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в августе 2023 г.:

05 августа
Экскурсия в Государственный историко- художественный 

и литературный музей- заповедник «Абрамцево». 12+
06 августа

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и ландшафтный музей- заповедник «Царицыно». 12+

12 августа
Экскурсия в музей —  заповедник «Коломенское».12+

13 августа
Экскурсия в «Главный Храм ВС РФ и по музейному

комплексу «Дорога Памяти». 12+
19 августа

Экскурсия в древний город Переславль- Залесский —  Золотое кольцо 
России. 12+
20 августа

Экскурсия в музей семьи Цветаевых. Обзорная экскурсия по г. Таруса. 
12+

26 августа
Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- заповедник 

«Кусково». 12+
27 августа

Экскурсия в Оптину Пустынь, Шамордино, с.Клыково. 12+

МП «Дом учёных» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

—«Много полезной 
информации о мас-
саже узнала из ва-

шей газеты. У меня вопрос: 
подтягивает ли массаж кожу 
на животе?»

Тамара С.

Отвечает специалист по массажу медицинского центра 
«Центр реабилитации» Мавра Николаевна ТОЛПЕКО:

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

МАССАЖ ПОМОЖЕТ КОЖЕ СТАТЬ МОЛОЖЕМАССАЖ ПОМОЖЕТ КОЖЕ СТАТЬ МОЛОЖЕ

ГЕННАДИЙ АРТЕМЬЕВ ПРОВЕЛ ВЫХОДНЫЕ В ЛАГЕРЕГЕННАДИЙ АРТЕМЬЕВ ПРОВЕЛ ВЫХОДНЫЕ В ЛАГЕРЕ

В воскресенье, 16 июля, Глава 
городского самоуправления Ген-
надий Артемьев побывал в дет-
ском загородном оздоровитель-
ном лагере «Витязь», где проходит 
Обнинский городской лагерный 
сбор актива школьников «Атом».

Для школьников здесь соз-
даны отличные условия: новые 
корпуса и спортивная площад-
ка, вокруг сосновый лес, а самое 
главное, насыщенная разноо-
бразными активностями про-
грамма.

За смену мальчишки и дев-
чонки из младших отрядов зна-
комятся с материалами курса 
«Этикет», с методами и приема-
ми управленческого общения по 
программе «Лидер», узнают, что 
такое коллективно- творческое 
дело, как правильно его орга-
низовать и  какие формы КТД 
бывают. На курсе по планиро-

ванию они учатся различать 
виды планов и определять цели, 
задачи и критические факторы, 
которые могут помочь лучше 
спланировать мероприятие. 
Они также изучают технологию, 
направленную на эффективное 
решение поставленных задач, 
а  также тренировали навыки 
организаторской работы.

Старшие отряды проходят 
программу по финансовой гра-
мотности: изучают блок, посвя-
щенный оценке бизнеса, узнают 
много нового об инвестиро-
вании и финансах, знакомятся 
с основами составления лично-
го бюджета, а также в практиче-
ской работе разбирают кейсы по 
составлению бюджета семьи.

А кроме решения учебных за-
дач, ребята занимаются творче-
ством, выступают, играют, ходят 
на дискотеки, отдыхают.

ОТДЫХСПОРТ

Игорь Величко и Максим Сиволап 
заняли второе место в националь-
ном Кубке России.

«Удачно, что у нас медаль есть. Но 
по турниру было все не очень ров-
но. Нужна стабильная игра. А нас не-
много «шатает». Мы должны играть 
на пике или не середине своих воз-
можностей. Мы должны доказывать, 
что мы ТОП-волейболисты», —  отме-
тил тренер ВК «Обнинск» Дмитрий 
Барсук.

Они отдохнут один день, а в среду 
уже отправятся в Северодвинск.

ОБНИНСКИЕ 
ПЛЯЖНИКИ 
ВЕЗУТ 
ИЗ КЕМЕРОВО 
«СЕРЕБРО»
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Обнинский медицинский центр «Центр 
реабилитации» приглашает на пер-

вичную консультацию к врачу эстетиче-
ской медицины, пластическому хирургу, 
кандидату медицинских наук Сергею Ни-
колаевичу СТЕПАНКИНУ:

  проводит 10 типов операций регу-
лярно

  более 40 лет общий стаж по хирур-
гии

  более 30 лет стаж по пластической 
хирургии и косметологии

  2 патента на изобретение в области 
хирургии

  более 200 научных авторских работ
  зарубежные стажировки в Европе 

(Италия, Испания, Франция, Швейцария) 
и Азии (Израиль, Китай)

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

  Комплексные авторские методики 
профилактики и лечения патологических 
рубцов кожи (келоид, гипертрофический 
рубец, атрофический рубец).

  Лифтинг лба, бровей, переносицы, 
височной области (хирургический разрез, 
минидоступ, нитевая подтяжка: омолажи-
вающая и фиксирующая, безоперацион-
ная подтяжка).

  Блефаропластика с комплексным 
омоложением кожи век, в том числе ази-
атских век.

  Имплантация золотых нитей (от-
личный отдаленный 25 летний результат).

  Фейс-лифтинг + SMAS (профилакти-
ка образования грубых послеоперацион-
ных рубцов).

  Миниинвазивное 
восстановление конту-
ров и овала лица.

  Хирургическая кор-
рекция опущенных углов 
рта.

  Коррекция формы 
носа миниинвазивными 
методами.

  Лифтинг шеи с ком-
плексным восстановле-
нием атрофично изме-
ненной кожи.

  Отопластика.
  Коррекция комоч-

ков Биша хирургическим 
и безоперационным ме-
тодом под контролем 
УЗИ.

  Пластика предпле-
чий. Комплексная хирургическая и без-
операционная методика с восстановле-
нием атрофичной кожи.

  Увеличивающая / уменьшающая 
маммопластика, комплексная эффектив-
ная профилактика формирования кап-
сульной контрактуры.

  Микро- и  макролипосакция, ре-
льефная липосакция, безоперационное 
уменьшение локальных жировых отло-
жений.

  Абдоминопластика с комплексной 
профилактикой послеоперационных се-
ром и формированием рубца под контро-
лем измерения избыточного натяжения 
краёв операционной раны.

  Круговая подтяжка тела после сни-
жения веса.

  Пластика бёдер. Комплексная хи-
рургическая и безоперационная мето-
дика с  восстановлением атрофичной 
кожи.

  Лифтинг кожи век, лица, подбород-
ка, шеи, декольте, живота, внутренней 
поверхности плеча, бедра, промежности 
с  использованием метода «Холодная 
плазма».

  Комплексное омоложение кожи рук.
  Лечение осложнений после косме-

тологических процедур и эстетических 
операций.

Записаться на приём к доктору Сергею 
Николаевичу Степанкину и получить 

справки можно по телефону: (48439)-
43210 в Центре реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

ПЛАСТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯ В ОБНИНСКЕ –  ЭТО РЕАЛЬНОПЛАСТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯ В ОБНИНСКЕ –  ЭТО РЕАЛЬНО

НОВОСТИ

«ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ» В ОБНИНСКЕ 
ДВИНЕТСЯ В ШКОЛЫ

18 июля в Обнинске состоялась встреча руководства 
Управления образования города с представителями 
Российского Движения Детей и Молодежи «Движение 
Первых» Никитой Зацаринным, Ольгой Чуриной, Ана-
стасией Строюк, а также с муниципальным координато-
ром проекта «Навигатор детства» Тимофеем Грачевым.

«Обсудили вопросы взаимодействия со школами, 
дальнейшего развития первичных организаций дви-
жения, работы городского штаба со школьниками. До-
говорились о том, что Тимофей Грачев на городском 
педсовете, который состоится 29 августа, выступит 
с анализом деятельности советников в 2022–2023 
учебном году и определит задачи на предстоящий 
учебный год», —  рассказала вице-мэр по образованию 
Татьяна Волнистова.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


